

tn: de La Rinconada

Cultura encara un otoño cargado de propuestas

Programación teatral, Estación de las Letras, artes plásticas, exposiciones y patrimonio, en estos meses



Javier Fernández, Alcalde de La Rinconada

“Nuestro modelo de vivienda pública debe rondar los 115.000 euros en venta y no superar los 350 euros en alquiler”

El alcalde analiza el inicio del curso político y pone el foco en la vivienda como máxima prioridad



#HÁBITAT URBANO escena urbana

Concluye la primera fase de las obras de la Carretera Bética y se reabre al tráfico de manera parcial



#EDUCACIÓN nuevo curso escolar

Los centros educativos del municipio inician la vuelta a las clases

Durante el periodo estival, el Ayuntamiento de La Rinconada ha actuado en los centros educativos del municipio para subsanar las posibles deficiencias derivadas del paso

del tiempo y el uso de cara a la vuelta a las aulas. Asimismo, los colegios Los Azahares y Júpiter afrontan reformas para darle un impulso modernizador a sus edificios.

954 792 413
CIUDADANÍA

Para cualquier
consultas-propuesta-incidentes

Servicio de Atención a la Ciudadanía

A fondo

"Hay que trabajar y activar un profundo plan muy ambicioso en materia de vivienda pública, en venta y en alquiler, que permita que la gente joven pueda tener expectativa para vivir, para quedarse en su pueblo. Nosotros vamos a hacerlo, pero necesitamos que se impliquen también otras administraciones"

“Vamos a construir 250 VPO que ronde los 115.000 euros en venta o no superen los 350 euros en alquiler”

Javier Fernández analiza el inicio del curso político centrado en la vivienda como máxima prioridad, pero sin dejar de atender otros grandes proyectos que garantizan el futuro de La Rinconada, así como la calidad de vida de la ciudadanía, la sanidad, el empleo y hasta la nueva convocatoria de fondos europeos

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, inicia un nuevo curso político con un ambicioso proyecto sobre la mesa que permitirá la construcción de 250 VPO en La Rinconada, cofinanciadas por la Diputación de Sevilla, que también dirige el primer edil rinconero y que ha tomado las riendas para hacer frente a uno de los problemas que más preocupan a la sociedad ante la falta de alternativas de otras administraciones. Ésa es la principal asignatura del regidor, pero no la única, en este curso político que arranca, donde sigue trabajando para construir La Rinconada del presente y el futuro.

Septiembre es el inicio del curso y La Rinconada empieza con un proyecto ambicioso que viene a dar respuesta a una de las grandes preocupaciones actuales de la ciudadanía.

Bueno, la verdad es que el ritmo de trabajo en La Rinconada, como bien sabéis, es incansante. Hemos hecho muchas infraestructuras. Hoy tenemos la oportunidad de estar aquí en los suelos de La Unión, que hace no mucho tiempo eran suelos absolutamente no urbanizables y hoy la gente los disfruta con absoluta normalidad. Estamos en el ecuador de Legislatura y ya podemos presentar un buen balance de gestión de estos dos años. Hay un Viaducto que nos ha conectado, más y mejor con Sevilla y nos ha permitido una mayor fluidez comunicativa. Hay un Instituto que hace un año que inaugurábamos, que es el Javier Imbroda, que ha marcado un revulsivo también. El Parque de La Jira, que no lleva toda la vida en la barriada Santa Cruz y que es un gran pulmón verde de la zona. El antiguo parque de bomberos convertido en un pabellón deportivo. Son cosas que están ahí y que van marcando un antes y un después. Y, sobre todo, lo más importante de La



Javier Fernández, alcalde La Rinconada.

Rinconada es que no solamente podemos presentar una gestión, sino que podemos presentar también un proyecto de futuro. Y entre todas las preocupaciones, ocupaciones o prioridades que tenemos, el tema de la vivienda tiene que ser para nosotros algo fundamental, porque lo ha sido siempre y, sobre todo, también porque ahora mismo forma parte de las prioridades de la gente que nos rodea. Y, por supuesto, en todas las encuestas, en todos los informes demoscópicos, nos están diciendo claramente que ahí hay que poner el foco para que el pueblo vaya creciendo, que se vayan desarrollando planes parciales, pero que tengamos en cuenta que hay que trabajar y activar un profundo plan muy ambicioso en materia de vivienda pública, en venta, en alquiler, que permita que la gente joven pueda tener expectativa para vivir. Vivienda-empleo, empleo-vivienda, yo creo que ahí es donde se enmarca realmente, a mayores de las infraestructuras públicas y el orgullo de los equipamientos de

presente y de futuro, ese orgullo de pertenencia que hace que la gente pueda disfrutar en nuestro pueblo de calidad de vida. Ahí está el reto y ahí creo que tenemos que ser capaces de estar a la altura.

A finales del mes de julio anuncia la construcción de 250 VPO en La Rinconada...

Soy un convencido de que hay que estar a la altura de la demanda de la gente y a la altura de los tiempos. Y, como decía, la gente nos está diciendo que la vivienda pública es fundamental y que ahí es donde tenemos que poner todos los esfuerzos. No basta solo y exclusivamente con haber entregado 100 viviendas públicas ya en La Unión, o 24 viviendas en alquiler que le ha resuelto la vida a 24 familias con unos precios que oscilan entre los 200 y 300 euros en alquiler, sino que yo creo que hay que ir más allá. Por eso lo anunciamos no hace mucho, es un proyecto que estoy llevando en la doble calidad de alcalde de La Rinconada y presidente de

la Diputación, porque es extrapolable a toda la provincia de Sevilla. Estamos en la idea de proponer un plan de vivienda joven que, además, ha sido muy bien acogido por parte de la ciudadanía en general y de los jóvenes en particular, para redactar un proyecto en el que ya está la gente de Soderinsa trabajando para poder sacarlo antes de final de año, que contempla 250 viviendas públicas en venta. Viviendas que no superen los 115.000 euros en una venta con una hipoteca que a los jóvenes le pueda suponer en torno a 280 ó 300 euros como máximo al mes. Es decir, estamos intentando generar un modelo de precio asequible que se construya vivienda pública, igual que se construyen equipamientos públicos, igual que se construyen colegios, centros de salud y se construyen parques. La gente no pone duda de que ahí hay que meter dinero público, la idea es que sobre la vivienda pública ocurría algo parecido.

Y queremos hacerlo en estos suelos, donde estamos compartiendo esta entrevista, en La Unión, para seguir proyectando el futuro de nuestro pueblo desde esta zona.

Lo más importante es que tengamos la capacidad de poner el tema de la vivienda dentro de las prioridades de la agenda local. ¿Qué significa eso? primero, que tenemos que tener claro qué es una VPO. Lo he dicho por activa y por pasiva. Lo que se está haciendo en Sevilla capital, en barrios como el de Su Eminencia o en zonas como la antigua fábrica de Cruzcampo, desde mi punto de vista, con todo el respeto del mundo, no es vivienda pública, no es vivienda protegida. Una vivienda que cuesta 300.000 euros, no le podemos llamar vivienda protegida.

Seguramente tendrá el precio hasta justificado, pero no es una VPO. Ahí no se justifica una intervención pública porque no es una vivienda asequible. Nuestro municipio tiene casi mil viviendas en alquiler públicas de Soderinsa, del Ayuntamiento de La Rinconada, y un gran bagaje también en materia de construcción

de vivienda pública en venta a unos precios razonables y asequibles que permiten que la gente pueda seguir viviendo con un mínimo de dignidad y no tenga que hipotecar todo a tener una vivienda. Por supuesto que ese tema trasciende de lo local. Yo creo que la Junta de Andalucía y el propio Gobierno de España tienen que poner el énfasis en el concepto de vivienda, vivienda y vivienda. Debemos ser capaces de plantear proyectos a largo plazo. Proyectos de este tipo no se hacen de un día para otro. Por lo tanto, si no planificamos, si no vamos activando sueños, si no vamos discriminando positivamente dinero público para este tipo de cuestiones, difícilmente podremos estar a la altura de lo que demanda la gente.

Yo quiero que la gente joven de la localidad pueda tener opciones para quedarse en el pueblo. Eso no significa que los planes parciales de iniciativa privada no sean complementarios y se tengan que desarrollar. Pero para poder equilibrar los precios y para poder estar entre los segmentos económicos hay que hacer una ambiciosa política de vivienda y yo creo que la vamos a ir haciendo partiendo de la base de que la gente tiene que saber que esto no es fácil. Activar 250 viviendas supone buscar 35 millones de euros. Una parte la buscaremos vía subvención de Diputación, otra parte vía crédito, después tienen que venir las subrogaciones... no es fácil. Hay que gestionar el día a día, por supuesto, pero hay que tener visión de futuro porque ahí es donde verdaderamente se demuestra la política con mayúsculas y la política con resultados.

Más allá de la VPO, desde La Rinconada se sigue trabajando en diferentes proyectos que garantizan el futuro del municipio. ¿Cuáles destacaría?

Bueno, nosotros no vamos a dejar nada atrás. Este equipo de gobierno siempre ha tenido una visión muy integral del municipio. Por eso creo que todas las comunicaciones, por ejemplo, las hemos mejorado sus-

"Creo que hemos hecho los deberes bien en materia de empleo, pero hay proyectos donde intervienen otras administraciones, como el de Majaravique"

"Estamos asistiendo al desmantelamiento de la sanidad pública y al desvío de fondos a la privada y vamos a seguir luchando por revertirlo"

A fondo ENTREVISTA



El primer edil del municipio compartió sus impresiones en el inicio del curso político en La Rinconada.

tancialmente. Es verdad que falta que la Junta de Andalucía, de una vez por todas, resuelva el problema del ramal de Alcalá del Río que nos está generando en hora punta bastantes problemas en el núcleo de La Rinconada.

También es importante el empleo, donde tenemos que seguir activando suelo y insistiendo en el desarrollo de Majaravique, que será un gran pulmón económico en los próximos años para la provincia.

Tenemos que seguir activando las posibilidades y oportunidades que nos da la Nacional IV en cuanto al desarrollo industrial. El empleo es importante, pero el resto de equipamientos también: la cultura, el deporte, la política social que equilibra... inversiones en todos los ámbitos.

Vamos a tener un año muy importante en materia deportiva, social, con un nuevo CAIT o incluso la generación de un edificio deportivo para los chavales del Centro Ocupacional. Va a haber una nueva sede de Radio Rinconada, además de la nueva sede de Emasesa, que se inaugurará próximamente. Por supuesto, no podemos olvidar el desarrollo de las fases del casco histórico, desarrollo también de infraestructuras básicas, como la que se está ejecutando en Carretera Bética.

La gente ve a dónde van sus impuestos y, por lo tanto, no dejamos ningún flanco descuidado. Va a ser un buen año en materia también de micropolítica, con planes de asfalto, con un nuevo servicio de limpieza vial que nos va a permitir buscar la excelencia en esto, la adaptación

a los parques infantiles. Vamos a seguir jugando ese papel de pueblo orgulloso hacia adentro para los vecinos de la localidad y que desde fuera nos sigan viendo como un municipio bien gestionado, con decencia, dedicación y siendo útiles.

Vivimos un buen momento en cuanto a los datos de empleo. ¿Cómo valora la actual situación?

Lo verdaderamente importante en materia de empleo es que estamos en niveles de los años 2000, es decir, las políticas económicas del Gobierno de España están teniendo un gran resultado a lo largo y ancho de todo el territorio nacional, con más de 21 millones de personas trabajando, lo que se traslada también a la localidad donde estamos alcanzando niveles de empleo absolutamente históricos, aunque también es verdad que la cercanía con Sevilla nos da muchas posibilidades.

Es un municipio, que yo creo que ha hecho sus deberes bien en materia de empleo y hoy por hoy tenemos muchas potencialidades. Los parques empresariales locales están bien, están llenándose de empresas y estamos dando permanentemente licencias de apertura a nuevas infraestructuras y a nuevos emprendedores que consideran que La Rinconada es un buen lugar para invertir y para emprender.

Hablamos de Sanidad. No se rinden en su objetivo por recuperar las urgencias en el Centro de Salud de La Rinconada...

Bajo mi punto de vista, hay un plan por parte del Gobierno andaluz para desmantelar el Servicio Público de

Salud. Si hoy hacemos una foto de lo que es la sanidad en Andalucía, en general, y en La Rinconada, en particular, y poco se parece a la que teníamos hace cinco o seis años. No

"Los políticos tenemos que estar a la altura de lo que demanda la ciudadanía en el año 2025 y nos está diciendo que hay que poner el tema de la VPO en la agenda local"

"Me preocupa en Educación que no se aproveche el descenso de la natalidad para bajar las ratios y que proliferen universidades privadas que supeditan el talento a lo económico"

digo que en aquel momento no hubiera problemas, pero en nada se parece aquél momento al de hoy. Hay menos médicos de cabecera; cuesta tener atención primaria; cuesta la misma vida que te puedan dar hoy una cita médica para ver a tu médico como se veía antes con naturalidad; seguimos teniendo problemas para la cobertura de los pediatras y el Centro de Salud de La Rinconada, como sabemos, sigue sin tener servicio de urgencias. Respecto a este tema, hemos pedido por activa y por pasiva la recuperación de las urgencias que tanto tra-

baño costó conseguir. Los ciudadanos de muchos municipios de Andalucía no tienen la capacidad de tener una cita con su especialista o incluso se están demorando hasta unos niveles yo creo que desquiciantes. Para una operación quirúrgica, las listas de espera son eternas. Me preocupa todo eso.

Y mientras eso ocurre, nos damos cuenta de que se está desviando mucho dinero público a la sanidad privada

¿Tiene la sensación de que pasa lo mismo con la Educación?

Hay dos cosas que me preocupan de manera exponencial. No se está aprovechando la bajada de la natalidad para bajar la ratio que nos lleve a una mejora de la calidad educativa. Por el contrario, se están eliminando aulas públicas bajo la coartada de la bajada de la natalidad, y yo abogo más por un sistema en el que no se recorten profesores, que es precisamente lo que se está haciendo.

Y también me preocupa la proliferación de universidades privadas, que pueden generar una visión de mayor oferta formativa y educativa, pero que es sólo para un determinado sector de la sociedad, que es el que la puede pagar, con lo cual, al final, estamos sembrando desigualdad, y provocando que el talento no sea lo que prime, sino que sea el dinero.

Igualdad. Da la sensación de que hay que estar en permanente lucha para defender lo conseguido, que es algo que se puede perder según el color del Gobierno...

La irrupción de Vox en muchos aspectos de la vida política está condicionando también gran parte de las políticas del Partido Popular, del partido conservador de este país, que por aquello de los acuerdos políticos con Vox está dando pasos atrás en materia de igualdad entre hombres y mujeres. Ya sabemos la visión que tiene la derecha sobre la violencia de género, sobre la brecha salarial, sobre la conciliación, sobre la dependencia... políticas que nos han hecho dar muchos pasos adelante y que hay que proteger.

El Ayuntamiento de La Rinconada ha formalizado su solicitud para optar a la nueva convocatoria de los fondos europeos FEDER EDIL. ¿Cuál es el proyecto más importante de todos los que se van a hacer?

Hemos presentado un proyecto

muy atractivo. Hemos gestionado bien los fondos. Proyectos como el de Las Graveras, El Abrazo, el Mercado de Abastos de La Rinconada, el Centro Cívico Los Silos o el Parque de La Caldera. Hemos hecho muchas cosas en estos años con dinero europeo y nos han felicitado, porque vamos en consonancia con lo que Europa prefiere.

Ahora hemos hecho un proyecto integral en el que confluyen políticas culturales, deportivas, asociativas... un nuevo centro de Alzheimer, una nueva piscina terapéutica... es decir, hemos tocado todos los ámbitos con una serie de proyectos que vienen a redundar en beneficio de la colectividad. Si conseguimos esos fondos Edil, la foto de La Rinconada en 2030 va a ser mucho mejor que en 2025, que ya es muy buena.

Y, por último, le pregunto por los reconocimientos que, año tras año, recibe La Rinconada y que, en esta ocasión, en otros, el programa Estación de las Letras ha sido reconocido con el Premio Nacional al Fomento de la Lectura 2025...

Nosotros no trabajamos para obtener premios, pero sabemos que cuando tienes un premio es porque estás haciendo las cosas bien, y si haces las cosas bien, la gente está contenta. Yo trabajo para intentar generar felicidad, intentar generar satisfacción ciudadana. Ese es el objetivo que siempre he tenido como alcalde y el que sigo teniendo. Los premios, bienvenidos sean, pero tienen que ser para esto. Hemos recibido muchos premios en muchos ámbitos y, de entre todos los premios que recibimos, los que hacen referencia al deporte, a la cultura, a mí me llenan especialmente de satisfacción. Los sociales también, por supuesto. Recientemente, nos han reconocido por Estación de las Letras con un premio del Ministerio y no es un premio para mí, sino para toda la gente. Queremos que los 41.000 vecinos y vecinas de La Rinconada estén orgullosos de su pueblo.

Nosotros no vamos a morir de éxito por un premio, más bien al contrario, son el aceite para seguir siendo inconformistas y seguir avanzando. La gente es exigente y nos pide mucho, y nosotros estamos dispuestos a asumir el reto de darles mucho.

#EDUCACIÓN jornada sin incidentes

Los escolares de La Rinconada regresan a las aulas para el nuevo curso

Alrededor de 8.000 alumnos y alumnas de Infantil y Primaria vuelven a las aulas mientras que, en las próximas semanas, retornarán los de Secundaria y Ciclos Formativos

La Rinconada ha vivido el regreso a las aulas. Septiembre supone la vuelta a la rutina tras el verano y los centros educativos abren sus puertas para recibir al alumnado, que vive el inicio del nuevo curso escolar con reencuentros esperados, ilusión, olor a libros nuevos y algún llanto en la mañana de inicio.

La jornada del 10 de septiembre, fue una primera toma de contacto, ya que los escolares acudían a las 12:00 horas, permaneciendo en clase dos horas. Fue el día siguiente cuando, en horario normal, se producía el regreso a clase.

El Consistorio vuelve a financiar las cuidadoras del Segundo Ciclo de Infantil, ya que no lo hace la Junta de Andalucía. En total, la inversión en este servicio, que presta la empresa Eulen, asciende a 120.000 euros. A ello, habría que añadir las becas que se entregan en todos los niveles educativos, también en Infantil y que superan las 300 unidades de 70 euros cada una. A las becas de Infantil se suman la de Bachillerato y Ciclos Formativos, y las universitarias. En total, las ayudas al estudio del Ayuntamiento se elevan por encima de los 130.000 euros, incrementadas a los 260.000 si se añaden las becas Primera Experiencia y los Erasmus, llegando a 600 personas. A mayores de las becas, otra de las

inversiones que realiza anualmente el Consistorio es la reforma de los diferentes desperfectos producidos en los colegios durante el curso escolar. Estas actuaciones se ejecutan durante el verano por parte del área de Servicios Generales con la idea que los centros estén en perfecto estado de revisión para el nuevo curso.

En algunos centros escolares se han llevado a cabo actuaciones más importantes, destinadas a una gran modernización o a una transformación integral de los centros. Estas acciones comenzaron hace algunos años en el CEIP La Paz, para posteriormente llevarse a cabo en el CEIP Nuestra Señora de Patrocinio (PÚA), rondando entre ambas el



Los escolares rinconeros regresan a las aulas para el curso 2025-2026.

millón de euros de inversión. En estos momentos, están en pleno desarrollo las obras del CEIP Júpiter, que se prolongarán hasta finales de año y que suman una inversión de 645.000 euros, a lo que se añade 200.000 más que se van a invertir en el CEIP Los Azahares y alrededor de 70.000 que se invirtieron hace unos

meses en el CEIP Guadalquivir. Esto, junto con las vallas perimetrales de los CEIP Pepe González y Antonio Rodríguez, se eleva por encima de otro millón de euros, por lo que hablamos de una inversión global entre obras, becas y cuidadoras, por encima de los 2,5 millones de euros.

Finalizan las obras de verano en los centros educativos

Durante el periodo estival se ha actuado para subsanar las posibles deficiencias derivadas del paso del tiempo y el uso de cara a la vuelta a las aulas

Las obras para la adecuación de los centros escolares al inicio del curso escolar han finalizado. Con la llegada del periodo estival, se actúa para la optimización que necesita cada colegio en cuanto a las labores de pintura interior y exterior, electricidad, fontanería, pavimentación, accesibilidad y sustitución del mobiliario. Estas obras de perfeccionamiento se ejecutan desde el área de Servicios Generales. En los últimos años se está haciendo un importante esfuerzo inversor para la sustitución de luminarias tradicionales por luces LED, dentro del compromiso

medioambiental del Consistorio. Además, en este año, se ha prestado mucha atención al arreglo de humedades, que han aumentado con las abundantes lluvias.

A estas acciones se unen otras de gran envergadura, como la reforma integral del CEIP Júpiter, que se prolongará hasta finales de año, el Plan Sombra o los trabajos que ya se plantean en el CEIP Los Azahares y que también tendrán una importante repercusión.

Los delegados de Educación, Antonio Marín, y de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, han visitado los centros educativos de La Rinconada regularmente, con el objetivo de comprobar la marcha de las obras en sus instalaciones. Marín y Reyes han podido comprobar que las obras para la mejora y moderni-



Rafael Reyes y Antonio Marín, durante las visitas estivales a los colegios.

zación de las instalaciones se han desarrollado según lo esperado. "Los meses de verano se convierten en un heráldico de acciones demandadas por las propias comunidades educativas. Obras, jardinería, electricidad o montaje. Todos los equipos implicados en innumerables acciones que vienen a redundar en el óptimo estado de nuestras infraes-

tructuras educativas", señalaba el delegado de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes.

Por su parte, el responsable municipal de Educación, se refería a que "nuestra labor es ofrecer a los niños y niñas una educación pública de primera calidad, y el buen funcionamiento de los centros escolares es la base fundamental para contribuir a

"El buen funcionamiento de los centros escolares es la base fundamental para contribuir a su bienestar durante el estudio", destaca el edil de Educación, Antonio Marín

su bienestar durante el estudio".

"Es importante conocer las necesidades de conservación, restauración y mantenimiento de cada centro, y por eso cada año nos reunimos con los equipos directivos de los colegios que nos facilitan toda la información relevante para la consecución de las obras", añadía el edil de Infraestructuras.

Importante impulso modernizador para el CEIP Los Azahares

Las obras en este centro suponen una inversión de alrededor de 200.000 euros con cargo al programa 'Sevilla 107', de la Diputación Provincial

El CEIP Los Azahares va a experimentar una importante transformación que va a comenzar con la sustitución de todas las ventanas del centro, que se habían quedado un poco anticuadas. Ahora, se van a instalar con doble acristalamiento, con capacidad de insonorización y más eficientes en la regulación de la temperatura, lo que va a suponer un importante cambio en la estética del edificio, además de una mayor comodidad para alumnado y profesorado. También contribuirá a la transforma-

ción estética el pintado del edificio, tanto interior como exterior, lo que implica una transformación notable del centro.

Las obras en este centro suponen una inversión de alrededor de 200.000 euros con cargo al programa 'Sevilla 107', de la Diputación Provincial.

A mayores de las actuaciones comunes con otros centros de la localidad que se ha llevado a cabo durante el verano, en Los Azahares se ha hormigonado la salida de Infantil para la creación de un pasillo con pista y se ha repuesto el albero.

El alcalde, Javier Fernández, se refería a la transformación que se va a producir en Los Azahares y que se financia con cargo al programa 'Sevilla

107', proveniente de la Diputación de Sevilla. "No existe mejor inversión que la educación, porque permite igualar las posibilidades de acceso al mercado laboral independientemente de los recursos económicos", refirió el primer edil, quien añadió: "Las obras en los centros constituyen un



El CEIP Los Azahares comenzará próximamente sus obras de modernización.

hito más de la batería de acciones que llevamos a cabo durante el año y que refrendan nuestra apuesta por la educación pública, desde las becas hasta las ayudas económicas a las AMPAS, pasando por las cuidadoras de segundo ciclo de Infantil o porque nuestras puertas siempre están abiertas para atender las necesidades de los centros de enseñanza".

#URBANISMO emasesa

Apertura parcial de la Carretera Bética tras la finalización de la primera fase de las obras

El tramo que abarca desde el aparcamiento del SAE atravesando la calle Pablo Iglesias para tomar dirección hasta más allá de la confluencia con calle Madrid, que supone la parte más compleja de las actuaciones, abierto al tráfico

Emasesa está llevando a cabo diferentes actuaciones en la vía pública de La Rinconada, en las que invierte un total de 8.215.009,20 euros. Las obras tienen por objeto sustituir la red existente de saneamiento y abastecimiento en Vereda de Chapatales, Avenida del Cáñamo, Carretera Bética, Constantina, Pablo Iglesias, Juan XXIII y, puntualmente, sus calles aledañas debido a las conexiones de estos servicios. El fin último de las obras es el de mejorar el servicio prestado, disponiendo secciones y materiales adecuados, eliminando posibles fugas y mejorando la presión y caudal en la red de abastecimiento, así como en saneamiento, mejorar el estado de la red y aumentar la capacidad de evacuación, todo ello debido a la antigüedad, carencia de capacidad hidráulica y estado de conservación de la red en la actualidad.

La primera fase, que se extiende desde el aparcamiento del Servicio Andaluz de Empleo (SAE) y avanza por la calle Pablo Iglesias y afectando a las confluencias con las calles Córdoba y Madrid, como arterias principales, entre otras, han finalizado y abierto a la ciudadanía, anticipándose a los plazos previstos, a pesar de las lluvias que han ralentizado el desarrollo de las actuaciones. Con ello se reabre al tráfico de manera parcial la Carretera Bética, a la espera de que finalicen la segunda y tercera fase, que completan la avenida que atraviesa el núcleo de San José para asfaltar, de manera definitiva, esa vía, que de momento tiene un pavimento provisional.

Las obras consisten en la sustitu-



Los ediles José Manuel Romero y Francisco José Rodríguez, en calle Constantina.



La Carretera Bética ha recuperado la circulación tras su apertura parcial.

Aparcamiento

Aprovechando las obras, se ha ampliado el aparcamiento a lo largo de la Carretera Bética. Anteriormente a las obras, había 23 plazas para aparcar bien entre la calle Cádiz y la rotonda que enlaza Carretera Bética con Avenida del Cáñamo, donde se encuentra la sede del CRAES. Eso sí, el número se incrementaba hasta 53 con aparcamientos en zonas no habilitadas para ello, como invadiendo acerados o en zonas no permitidas. Tras las obras, el número de plazas para estacionar correctamente en la vía pública se incrementa a las 63 plazas, lo que supone un incremento del 174 por ciento respecto a las plazas habilitadas para aparcar correctamente de forma previa.

ción de las redes de abastecimiento y saneamiento. También se han sustituido los pozos e imbornales y se ha procedido la reposición de la totalidad de las acometidas domiciliarias de abastecimiento y saneamiento. Coinciendo con las actuaciones y una vez ejecutadas las obras, se aprovechará para seguir avanzando en sostenibilidad y accesibilidad, creando plataformas únicas para facilitar los desplazamientos y seguir avanzando en la imagen de ciudad moderna y accesible de La Rinconada. Las calles Pablo Iglesias y las aledañas a Carretera

Apoyo al comercio de la zona

Ante las molestias y cuestiones que plantea un proyecto de tal envergadura, el área de Comercio ponia en marcha una campaña de apoyo a los comercios de la calle Carretera Bética y su entorno, afectados por las obras, como, por ejemplo, alteraciones temporales en la accesibilidad a los establecimientos. Para mitigar el impacto y favorecer el tránsito peatonal hacia los negocios, el Ayuntamiento instalaba señalización específica y lonas informativas en la vía pública. "Con esta campaña no sólo buscamos facilitar el acceso a los comercios durante las obras, sino también poner en valor la implicación de los comerciantes", señalaba el delegado de Comercio.

Bética que también se han visto afectadas por las obras ya están definitivamente asfaltadas y en perfecto estado. El edil de Obras Públicas, José Manuel Romero Campos, acompañado del responsable municipal de Seguridad, ha visitado el lugar para comprobar, de primera mano, el resultado de las actuaciones. Junto a ellos, el responsable de la zona de la Vega de Emasesa, Emilio Morato, y técnicos de la empresa Ullastres, que es quien ejecuta las obras.

Se ha abierto el tramo que va desde Pablo Iglesias hasta calle Madrid con un pavimento provisional

La inversión de Emasesa en estas actuaciones supera los ocho millones de euros y se divide en cuatro fases

para garantizar la seguridad y favorecer la correcta fluidez del tráfico".

En su día, el alcalde, Javier Fernández hablaba de estas actuaciones: "en estos años hemos llevado a cabo muchas actuaciones en infraestructuras y dotaciones, algunas que se ven y otras, como ésta, que no se ven, pero que son igualmente necesarias para optimizar los servicios y garantizar la calidad de vida".

A continuación, las obras se trasladan a la Avenida del Cáñamo, donde ya se actúa en la vía que separa la gasolinera del CEIP Pepe González, aunque ahí no se ha cortado el tráfico, sino que se ha reordenado la circulación aprovechando que existen dos carriles para cada sentido de la marcha.

De forma paralela, se ejecuta la tercera fase en el final de Carretera Bética, en el entorno de Las Golondrinas y zonas colindantes con el Polígono Industrial 'El Cáñamo', para acabar en el entorno de Vereda de Chapatales.

Por último, la zona de acopio de Emasesa, situada en los aparcamientos del SAE, se está trasladando al Cáñamo, por lo que se recupera el espacio para descongestionar el tráfico en esa zona del municipio.



PROGRAMA MUJER-ES
PROGRAMA ACTIVIDADES ÁREA DE IGUALDAD 2025-2026

Escanea y
ve todos los documentos



Las obras para una nueva nave en la sede de Servicios Generales encaran su recta final

Las actuaciones concluyen en septiembre y, con esta infraestructura, se completa la ejecución de las instalaciones centralizadas del área en las que se concentran la mayoría de los oficios relacionados con el mantenimiento de víasles y edificios públicos municipales y la gestión de servicios públicos locales.

El Ayuntamiento de La Rinconada continúa con la renovación y adecuación de las instalaciones y espacios urbanos, para mejorar las prestaciones que se ofrecen a la ciudadanía. Así, las obras para la terminación de una nueva nave destinada a almacén y que se encuentran en la sede de Servicios Generales encara su recta final. Está previsto que las actuaciones finalicen en el mes de septiembre. Las

obras tienen un presupuesto de 215.000 euros con cargo al Plan FEAR, de Diputación de Sevilla. La empresa encargada de ejecutar la obra es Elecnor Servicios y Proyectos S.A.

obras se han financiado con un presupuesto de alrededor de 215.000 euros con cargo al Plan Local de Inversiones 2023 FEAR La Rinconada, de Diputación de Sevilla. La empresa encargada de ejecutar la obra es

Elecnor Servicios y Proyectos S.A.

Se trata de una nave exenta, que ocupa una posición centrada en la parcela y tiene forma trapezoidal. La edificación se plantea sin uso definido, para que en el futuro se disponga de la flexibilidad en el contenido que albergará la misma. Todo el programa se desarrolla en una sola planta sobre rasante con un esquema funcional simple. El acceso a la nave se realiza desde el interior de la parcela.

El delegado de Servicios Generales e Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, acompañado por el edil de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, han realizado una visita a las obras para comprobar la marcha de las mismas.

Rafael Reyes ha explicado que "con esta nave se completa la ejecución,



José Manuel Romero y Rafael Reyes, en la nueva nave de Servicios Generales.

por fases, de las instalaciones centralizadas de Servicios Generales en las que se concentran la mayoría de los oficios relacionados con el mantenimiento de víasles y edificios públicos municipales y la gestión de servicios públicos municipales como basuras, puntos limpios o eventos, entre otros".

Por su parte, Romero Campos ha reiterado el "compromiso" del Ayuntamiento de adecuar los diferentes espacios y edificios públicos a las necesidades actuales y demandas de la ciudadanía, en un municipio que crece y que necesita que los servicios públicos garanticen el servicio al incremento poblacional".

#ESCENA URBANA fear 2025

Casi 600.000 euros en un Plan de Asfaltado que beneficiará a 22 calles



José Manuel Romero y Rafael Reyes, en una de las vías que se asfaltarán.

El Ayuntamiento ejecuta las obras con cargo al Plan Sevilla 107 y FEAR 2025, ambos provenientes de la Diputación de Sevilla

El Ayuntamiento de La Rinconada lleva a cabo un plan integral de mantenimiento y optimización de la escena urbana, que tiene múltiples ramificaciones, una de las cuales es la remodelación del pavimento de la vía pública, a través de un ambicioso Plan de Asfaltado que va a permitir renovar el pavimento de 22 calles del municipio, con una inversión

de 590.000 euros, lo que se traduce casi 33 kilómetros de vías asfaltadas.

Las obras van a comenzar en los próximos días y cuentan con la financiación de los planes de la Diputación de Sevilla 107 (248.000 euros) y el Fondo de Anticipos Reintegrables (FEAR 2025), que suma el resto de la inversión (342.000 euros).

En total, se actúa sobre una superficie de 32.823,50 metros cuadrados que beneficiarán a 22

vías del municipio.

En el núcleo de La Rinconada con el Plan FEAR 2025 se va a actuar en las calles Saeta, Primer de Mayo, Trabajo y Olmo; mientras que en San José se asfaltará la rotonda de Fremap y las calles Naranjas y Limones, Arlequines (el tramo que va desde Primavera a Casa del Sueño), Casa de Bernarda Alba (el tramo del IES Carmen Laffón) y Pascal.

Con fondos del Plan Sevilla 107 y con el remanente del FEAR 2025 se va a actuar también en las calles Tarantas, Maestro Vicente, Carretera Nueva, Avenida de la Ermita y Goya, en el núcleo de La Rinconada, y en las calles Santa Rita, Hermanos Pinzón, San Benito, Juan de Austria, Vicente Blaco Ibáñez, Miguel Vázquez Delgado, Rodrigo de Triana y Jorge Manrique-Juan de la Cueva, en el de San José.

Los ediles han coincidido en destacar que "este plan es continuo por lo que, una vez finalizadas las obras procederemos a determinar próximas actuaciones. La escena urbana y las cosas del día a día son fundamentales para nosotros y siempre estamos abiertos a mejorar".

#VÍA PÚBLICA limpieza

El Ayuntamiento limpia el cauce subterráneo del Almonazar

Se trata de unas actuaciones para eliminar posibles residuos que puedan haberse ido acumulando con el paso del tiempo para garantizar su óptimo funcionamiento en caso de lluvias torrenciales

El Ayuntamiento va a proceder a la limpieza del cauce soterrado, del Almonazar, una limpieza subterránea que viene a eliminar posibles residuos que, a lo largo de los años, se han ido acumulando en el cauce y que pueden suponer obstáculos para el avance del agua en caso de lluvias torrenciales. "Se trata de unas obras que estaban perfectamente planificadas desde el soterra-

miento del arroyo para garantizar la limpieza del cauce y que, dentro de una década, habrá que volver a realizar", destaca el edil de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, quien, en compañía de José Manuel Romero Campos, ha visitado el inicio del cauce en una zona cercana a la nueva sede del área de Servicios Generales.

Las obras las ejecuta la empresa Carmocón y se prolongarán hasta finales de septiembre. El importe de las mismas asciende a 50.000 euros y son actuaciones que requieren de maquinaria y permisos especiales.



Rafael Reyes y José Manuel Romero en el cauce del Almonazar.

Recogida de residuos y mantenimiento de la vía Pública en Haza de la Era

El Ayuntamiento comienza el servicio de basuras y actuaciones en la escena urbana para dar servicio a la primera fase de viviendas y a las dotaciones terciarias, donde están Aldi y Mc Donald

Los delegados de Ordenación del Territorio, Francisco Manuel Díez, e Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, han estado visitándola con motivo del inicio de los servicios de recogida de residuos y man-

tenimiento de la escena urbana. En estos momentos, se ha entregado la primera de las cuatro fases de vivienda de las que consta la zona, y están en pleno funcionamiento los suelos terciarios. Los servicios de jardinería, mientras se ejecutan las fases restantes, seguirán corriendo a cargo de la promotora, Inmova.

"Se trata de planificar el detalle todos los aspectos que implican las necesidades de la ciudadanía, anticipándonos a las posibles aristas que pudieran producirse", destaca

Díez. "La Rinconada crece de forma ordenada porque no queremos ser un pueblo grande, sino un gran pueblo, incidiendo en la garantía de dotaciones y servicios que lleva aparejada la nueva urbanización", añadió.

Por su parte, Reyes insistió en que, tras la recepción de la urbanización, "hemos puesto la velocidad de crucero y el avance de una zona que dará un nuevo salto cualitativo y cuantitativo al municipio es toda una realidad".



Francisco Manuel Díez y Rafael Reyes, en Haza de la Era.

#MOVILIDAD 40 kilómetros de trazado

Reparación de la capa de rodadura y pintado del Carril Bici de La Rinconada

La empresa Porticor Innovaciones acomete las obras que abarcarán una superficie de diez kilómetros y que se han adjudicado por un importe cercano a los 200.000 euros

La Rinconada continúa reafirmando su compromiso con los carriles bici, no solo como una opción saludable para el ocio, sino también como una alternativa ecológica de transporte ante el uso del vehículo privado, creándose así, una red urbana bien conectada de carriles bici con las paradas de tren, microbús y autobús, fomentando la intermodalidad y una red interurbana que mejora la conexión con la ciudad de Sevilla. Este proyecto contribuye a la reducción de emisiones contaminantes, para así mejorar la calidad del aire.



José Manuel Romero y Rafael Reyes junto a los operarios trabajando.

siones contaminantes, para así mejorar la calidad del aire.

Y es que el municipio es uno de

los que tienen mayor trazado de la provincia de Sevilla, lo que le ha valido incluso reconocimientos de

organismos vinculados al a la movilidad sostenible. En total, son alrededor de 40 kilómetros de trazado en el municipio, lo que se reparte en un metro por habitante. Para comparar, en Sevilla, la longitud es de 0,15 metros por habitante.

Por otro lado, el Consistorio, a mayores de poner en servicio nuevos trazados, también trabaja en el mantenimiento de los actuales, actuando en la reparación de los desperfectos ocasionados por el uso y el paso del tiempo. Actualmente, se está reparando la capa de rodadura y repintando un tramo de alrededor de 10 kilómetros, lo que supone un cuarto del trazado total en La Rinconada. La empresa adjudicataria ha sido Porticor Innovaciones, que tiene un plazo de tres meses para acometer las obras, que deberán

estar finalizadas a finales del mes de noviembre. El presupuesto de adjudicación se sitúa en 197.890 euros. Todo ello con la financiación del Plan Más Sevilla, proveniente de la Diputación provincial.

Como refiere el delegado de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, "desde el área de Servicios Generales llevamos a cabo un plan integral y continuado que nos permite mantener la localidad en óptimas condiciones y que nos lleva a actuar en parques y plazas públicas, en la repavimentación y asfaltado de calles y, en este caso, en la renovación de la capa de rodadura de los carriles bici". Reyes destacó que "las actuaciones en micropolípolis son uno de los principales indicadores de la calidad de vida de la ciudadanía".

#PARQUES Y JARDINES nuevo pavimento

Infraestructuras Pùblicas renueva la zona infantil del parque II República

Se ha renovado el pavimento de caucho y los juegos infantiles por otros más modernos e inclusivos

El área de Infraestructuras Pùblicas del Ayuntamiento de La Rinconada sigue adelante con su plan integral de adecuación y modernización de las zonas de espaciamiento y juegos infantiles que se ubican en la escena urbana del municipio.

En estos días, se ha actuado sobre el parque II República, en el inicio de La Unión desde San José, donde se ha procedido a la sustitución de suelo y de las atracciones infantiles, enfocando las actuaciones a un pavimento que aumente la amortiguación y a juegos más modernos, que incluyen alguna atracción para personas con discapacidad, como viene ocurriendo en todas las actuaciones que lleva a cabo este área municipal.

Las actuaciones, financiadas con fondos propios de las partidas presupuestarias de la delegación, ha supuesto una inversión de más de



Imagen del parque II República tras las obras a las que ha sido sometido.

30.000 euros en total, en unas obras que ha ejecutado la empresa Industrias Agapito.

Como destaca el concejal de Infraestructuras Pùblicas, Rafael Reyes, durante una reciente visita al escenario de las actuaciones, acompañado por la I Teniente de alcalde, Raquel Vega, y el edil de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, "durante la pasada Legislatura se actuó en alrededor de 30 zonas de juegos infantiles, la mitad de las existen-

tes en el municipio, con una inversión de en torno a un millón de euros y, en ésta, la tónica seguirá siendo la misma, dentro del plan integral y continuado de mantenimiento de la escena urbana del municipio".

Una vez finalicen las actuaciones en el parque Falcón Ariza, se procederá a actuar en el Parque Estrasburgo, en el núcleo de La Rinconada, y el Parque Primero de Mayo, conocido popularmente como el parque del Supeco.

Refuerzo de limpieza en el mobiliario urbano y las zonas de juegos infantiles

El área de Infraestructuras Pùblicas incide en el mantenimiento de la escena urbana en verano

Con el verano y el mayor tiempo libre de los vecinos y vecinas de La Rinconada, cuando el sol lo permite, los parques y zonas verdes se llenan de gente para disfrutar las vacaciones. Por ello y coincidiendo con la mayor affluencia a estos recintos y el mayor uso de los juegos infantiles que decoran la inmensa mayoría de las zonas verdes del municipio, el área de Infraestructuras Pùblicas está llevando a cabo una campaña de refuerzo en la limpieza de la escena urbana, con especial atención a las zonas de juegos infantiles y el

mobiliario urbano.

Todo esto forma parte del Plan Integral que desarrolla el área que dirige Rafael Reyes y que está en permanente movilización actuando en labores de mantenimiento de la vía pública, poniendo en servicio nuevas zonas y actuando en las ya existentes para que estén en perfecto estado de revista.

Como refiere el delegado del ramo, "el verano implica más gente en la calle, lo que se traduce en mayor uso del mobiliario urbano y los juegos infantiles, por lo que hay que incrementar esfuerzos en la limpieza y el mantenimiento de esas zonas, para que la ciudadanía pueda disfrutar al máximo de ellas".



El verano ha aumentado las labores de limpieza y desinfección.

Para cualquier consulta-propuesta-incidentes
Servicio de Atención a la Ciudadanía

954 792 413
CIUDADANIA

Más de 200.000 euros para mejorar el anillo ciclista que une nuestros núcleos de población

El Ayuntamiento de La Rinconada, de la mano del Plan Más Sevilla de Diputación de Sevilla, va a proceder a mejorar la conservación de los carriles bici y a repintarlos con el fin de que sigan dando un buen servicio a la ciudadanía en movilidad sostenible.

La Rinconada continúa reafirmando su compromiso con los carriles bici, no solo como una opción saludable para el ocio, sino también como una alternativa ecológica de transporte ante el uso del vehículo privado, creándose así, una red urbana bien conectada de carriles bici con las paradas de tren, microbús y autobús, fomentando la intermodalidad y una red interurbana que mejora la conexión con la ciudad de Sevilla. Este proyecto contribuye a la reducción de emisiones contaminantes, para así mejorar la calidad del aire.

Y es que el municipio es uno de los que tienen mayor trazado de la provincia de Sevilla, ronda los 40

kilómetros, lo que se traduce en 1 metro por persona, lo que le ha valido incluso reconocimientos de organismos vinculados al a la movilidad sostenible.

Recientemente el Consistorio finalizaba la ejecución de los tramos 3 y 5 de carriles bici que forman parte del Eje del Agua, por un importe de alrededor de 500.000 euros. El tramo 3 con un recorrido de 1.540,99 metros de longitud desde la A-8009 desde el fin del tramo 2 hasta el final del Camino de las Cortillas; el tramo 5 con una longitud de 1.424,13 metros, desde el carril de Casavacas a El Castellón.

Por otro lado, está en desarrollo el carril bici Metropolitano, que enlaza el Pago de Enmedio con la Glorieta de los Ferroviarios en San Jerónimo, un tramo que discurre por alrededor de 6,5 kilómetros, de los que 3,5 están en término municipal de La Rinconada, cuya parte se encuentra finalizada.

Como ha referido el edil de Hábitat Urbano y Movilidad, José



Rafael Reyes, José Manuel Romero Campos y Raquel Vega

Esta inversión se une a otra de alrededor de 500.000 euros de los tramos 3 y 5 del tramo conocido como Eje del Agua

Manuel Romero Campos, en una visita al carril bici ubicado que pasa junto a la Central Mixta de Seguridad, junto con la delegada de Agenda2030, Raquel Vega, y el responsable municipal de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, "La Rinconada sigue demostrando su compromiso con los carriles bici, no sólo como una alternativa de ocio saludable, que también, sino como una alternativa no conta-

Aprobada la Cuenta General de 2024 con deuda 0, pagos a 7 días y ejecución con prioridad en seguridad, excelencia social y vivienda



El Pleno Extraordinario de julio aprobó la Cuenta General.

El Ayuntamiento ha aprobado, tres meses antes del plazo legal, las Cuentas 2024 que disponen de 9 de cada 10 euros sobre créditos iniciales y sólo en el caso del Consistorio, rondan los 47 millones de euros ejecutados (92%). Deuda 0, al día con la plantilla, pagos a 7 días a proveedores y más de 20 millones de euros en remanentes o nuevas subvenciones bianuales (con desarrollo en 2025), que elevaron finalmente el presupuesto a 74,2 millones de euros (un 38 %). Es el caso, de iniciativas como el Más Sevilla y Sevilla 107 (con la Diputación) o los planes municipales La Rinconada Avanza y La Rinconada Plus, que movilizaron ahorro para activar en torno a 100 proyectos.

El alcalde, Javier Fernández, ha destacado el "alma" de unas cifras que ponen a "las personas y la calidad de vida en el centro de la acción pública", "que lanzan una transformación de los barrios con nuevas infraestructuras" y que culminan dos promociones que suman 94 viviendas protegidas (70 en venta en La Unión y 24 en alquiler" (antigua feria de La Rinconada). "Unas cuentas que son síntesis de una gestión saneada para una

institución que no le debe un euro a un banco y es un motor para La Rinconada".

"La Rinconada aprueba una de las cuentas más solventes de Andalucía, con deuda 0, facturas abonadas a una media de 7 días y lo más importante, con incrementos en la ejecución en la inversión pública y social, la seguridad ciudadana, los planes municipales de empleo y la vivienda protegida", en palabras de la I teniente de alcalde y delegada de Hacienda, Raquel Vega.

Por Áreas de gestión, las ejecuciones más altas se sitúan en Bienestar Social, Seguridad Ciudadana, Cultura, Deportes, Recursos Humanos, que rondan o superan el 100 %, mientras que en Servicios Generales son relevantes programas como 'Cuida tu Barrio', que multiplica por 7 los créditos iniciales.

En materia de ingresos, Hacienda ha reiterado que La Rinconada cuenta con una fiscalidad racional y progresiva cuya contribución está entre las más bajas de Sevilla, con la práctica congelación de la mayoría de tasas y precios, en posiciones de semigratuidad en acceso a formación, deporte o enseñanzas artísticas».

Cultura plantea un plan de mantenimiento y modernización de edificios municipales

Con cargo al Plan Sevilla 107 de Diputación de Sevilla se actuará en La Villa, el Antonio Gala, el CRAES, la Biblioteca de La Rinconada, la Casa de la Música, el semillero artístico y la Hacienda Santa Cruz

"La Diputación de Sevilla ha movilizado fondos de sus ahorros y se convierte en la gran aliada en inversión pública de este Ayuntamiento", señalaba el pasado mes de enero la I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, en relación a los diferentes planes de la entidad provincial que ha supuesto sumar, en el caso del área de Cultura, más de 180.000 euros que se unían al presupuesto del área que en este 2025 ha crecido un 15,5% y que cuenta con 1,4 millones de euros.

Así, con cargo al Plan Sevilla 107, se plantea un plan de mantenimiento y modernizaciones de edificios vinculados con la cultura, en el que se encuadra los dos centros culturales, el edificio del CRAES, la Biblioteca de La

Rinconada, la Casa de la Música, el semillero artístico y la Hacienda Santa Cruz. También en materia patrimonial se va a mejorar los paramentos de la fachada principal de la Casa Consistorial, incluyendo la iluminación de la misma y se hará una actuación de mejora e iluminación del Depósito del Agua.

Recientemente, la delegada de



Rafael Reyes y Raquel Vega en las puertas de Antonio Gala.

Últimos detalles previos al comienzo de un nuevo curso de la UNED

El Aula Universitaria de La Rinconada de UNED-Sevilla, que se encuentra ubicada en la Hacienda Santa Cruz, volverá a servir clases para la preparación para los exámenes de acceso a la Universidad para mayores de 25 y 45 años. Desde que se alcanzó un acuerdo entre el consistorio local y UNED, quienes deseen retomar sus estudios, tienen la oportunidad de preparar el acceso a la universi-

dad sin tener que desplazarse a la capital. Desde entonces, unas 225 personas han podido acceder a la universidad sin importar la edad en la que hayan decidido continuar con su formación académica.

Recientemente, se ha realizado una reunión informativa para que los usuarios conozcan en detalle las posibilidades que te ofrece la sede de La Rinconada.

El acceso a la Universidad para mayo-

res de 25 años en el Aula Universitaria de la UNED en La Rinconada, te ofrece: Equivalencia al Bachillerato (a efectos académicos y profesionales, si además tienes la ESO u otros estudios); acceso directo a estudios universitarios, tanto en la UNED como en muchas otras universidades; vía de entrada a Formación Profesional de Grado Superior, sin necesidad de tener Bachillerato; posibilidad de participar en oposiciones, empleos públicos y privados que requieren titulación de Bachiller; y acceso a cursos de Formación Profesional para el Empleo.

MUJER-ES, porque "soy libre, hermosa, loca, luchadora y dueña de mi destino"

MUJER-ES tiene distintas vertientes, una de las cuales es 'Creciendo Juntas', que contempla un amplio y variado número de talleres desde los que se trabajará la salud, las emociones, la creatividad y la sororidad: Yoga y Pilates (en sus diferentes niveles de aprendizaje), dibujo y pintura, costura creativa, patchwork, dance fitness y encuentros de mujeres.

Por otro lado, en el Aula de Formación Permanente en Nuevas Tecnologías se oferta una quincena de formaciones que van desde los primeros pasos con el ordenador, hasta la ofimática con perspectiva de género, pasando por la informática básica e internet, la ofimática avanzada, herramientas en la nube, Canva, iniciación a la inteligencia artificial, Power Point, Correo electrónico, cómo usar un pendrive, Google Maps y Calendar, Gestiones On Line, LinkedIn, Sácale partido a Google y Cómo protegerse en Internet.

El Aula Feminista de Crecimiento Personal continua siendo un pilar fundamental de la programación. El trabajo en profundidad en el mundo de las emociones, el autoconocimiento, la inteligencia emocional... con actividades que se dividen en dos partes; de septiembre a diciembre con Herstory: Club de Lectura Feminista, Oye mi canto, Mujeres que se alzan, Reconciliándome conmigo, Arquetipos: Habitando a mis Diosas, A través de mis ojos: narrativas desde una mirada propia, y Mujeres que se bien tratan: cuerpos, género y disfrute. De enero a mayo, sigue Herstory y Mujeres que se bien tratan; y se añaden Encupletadas: rimas rebeldes contra la desigualdad, Empodérate, Círculo de mujeres sabias, comunicar sin ceder, Mujeres al borde de un ataque de ritmo y Espacio Violeta.

En materia de salud se pondrá de

SOY LIBRE, HERMOSA, LOCA, LUCHADORA Y DUEÑA DE MI DESTINO

AYUNTAMIENTO DE LA RINCONADA



Igualdad estrena una completa e interesante programación.

La inscripción se abre el 16 de septiembre (ambos inclusive) de 9 a 14 a de 16 a 18 horas en el CMIM y Los Silos

nuevo en marcha 'Hablemos de salud', ciclo de charlas monográficas sobre distintos aspectos que afectan a la salud y el bienestar de las mujeres, como el cáncer de mama, fibromialgia, nutrición, ansiedad y estrés, menopausia o sexualidad, entre otros temas. También se ofrece Entre sueños y despertares, Técnicas de relajación, terapia con carcajadas y Sentir con conciencia; de septiembre a diciembre, y de enero a mayo, además de Hablemos de Salud y Terapia con carcajadas, que repiten, se ofrece Del miedo a la calma, Cuando el descanso cura y Entre respiraciones.

Un año más, Igualdad vuelve a hacer hincapié en la necesidad de trabajar la igualdad desde el ámbito educativo a través de los talleres que se impartirán en los centros educativos de la locali-

dad, porque, tal y como explica la delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, "coducir, desde edades tempranas, es la clave para romper con la desigualdad y la discriminación, con los roles de género, para combatir la intolerancia, el odio, el desconocimiento, la violencia de género, el machismo, para aprender a diferenciar las relaciones sanas de las que no lo son, trabajar masculinidades igualitarias, la violencia en las redes sociales, la promoción de la igualdad de género y el respeto a la diversidad". Otras actividades son un Curso de Ajedrez para la igualdad, Mi cuerpo es (con)sentido: análisis de la violencia sexual, Charlas de Vestuario y las campañas del 25 de noviembre y 8 de marzo.

La delegada de Igualdad ha destacado que "durante demasiado tiempo se ha intentado silenciar la voz de las mujeres, pero hoy, con estas actividades, en nuestros espacios violetas, queremos daros el protagonismo a vosotras, a vuestra creación, a vuestro talento y a vuestra forma de ver el mundo, para que cada mujer se sienta libre de ser quien es y redescubrir su lugar".

Finalizan las clases de yoga y pilates del Aula de Verano 'Creciendo juntas'

El área de Igualdad, a través del Centro Municipal de Información a la Mujer, ha celebrado una nueva edición de talleres con una participación de alrededor de 80 mujeres

Durante el periodo estival han sido 80 las mujeres que han participado en las diferentes propuestas ofertadas

ce, que trabaja la autonomía y la salud de las mujeres de la localidad". La responsable municipal anuncia que desde el CMIM ya se ultiman los preparativos del próximo curso que volverá a traer múltiples actividades que implicarán formación en nuevas tecnologías, Aula Feminista de Crecimiento Personal, club de lectura, o acciones para la salud de las mujeres, entre otras muchas.

"Os animo a que sigáis participando con nosotras en esta oferta que está pensada para vosotras y que siempre tiene en cuenta vuestras sugerencias. En el área de Igualdad tenéis las puertas abiertas para todo lo que necesitéis", apuntaba Ramírez.



La delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, en una actividad.

#EMPLEO conflicto laboral

Javier Fernández traslada el apoyo al Comité de Empresa de Alestis

Alestis Aerospace es una empresa española dedicada al sector aeroespacial, especializada en el diseño, desarrollo, fabricación y montaje de aeroestructuras, principalmente para aviones comerciales. Fundada en 2009 como resultado de la integración de varias empresas andaluzas del sector aeroespacial tiene como objetivo crear un proveedor de primer nivel (Tier 1) capaz de competir en el mercado global. Su nacimiento estuvo impulsado por la Junta de Andalucía, que promovió la unión de diferentes compañías para fortalecer el tejido industrial aeronáutico de la región.

Desde sus inicios, Alestis se posicionó como un proveedor clave para Airbus, cuenta con centros de producción en diferentes localizaciones de España, principalmente en Andalucía (Sevilla, Cádiz y Jerez), y también tiene presencia internacio-

nal. Tras diferentes etapas en la empresa, algunas de ellas complicadas a nivel laboral, en las que Alestis siempre ha tenido al lado al Ayuntamiento de La Rinconada, en estos momentos el Comité de Empresa se ha reunido con el alcalde, Javier Fernández, para hacerle llegar diferentes reivindicaciones a la patronal. Así, el primer edil, acompañado por la Teniente de Alcalde, Raquel Vega, y de los secretarios provinciales de UGT y CC.OO, Juan Bautista Ginés y Carlos Aristu, respectivamente, se ha reunido con el presidente del Comité de Empresa, Jesús María Patiño, y con el resto de integrantes: Francisco Javier Rodríguez, Daniel Capitas, José María González y Manuel Félix Andújar. También han estado presentes Rafael Dorantes, adjunto a la Secretaría General de UGT Fica Andalucía e Isaac García, secretario



Javier Fernández y Raquel Vega, con el Comité de Empresa de Alestis.

con titulaciones y funciones superiores a su categoría; impago de atracos de 2024 (día bisiesto, plus de distancia, actualización del IPC); uso de un "plus voluntario" para encubrir horas extraordinarias en domingos; y cambios de turno arbitrarios y negación de flexibilidad a la plantilla. Los paros continuarán hasta que la dirección de la empresa asuma sus responsabilidades, cumpla con la normativa vigente y restituya los derechos laborales que han sido recortados.

El alcalde, Javier Fernández, ha trasladado su apoyo a las reivindicaciones del Comité de Empresa, que actúa en representación de la plantilla: "Entendemos las reivindicaciones como justas y creemos que Alestis tiene que escuchar a sus trabajadores y trabajadoras, que son grandes profesionales y constituyen un sector estratégico para La Rinconada, así como velar por el cumplimiento de las condiciones laborales, prevención de riesgos y retribuciones salariales establecidas en los vigentes convenios".

Protección Civil La Rinconada cumple 40 años

La Agrupación de Voluntarios alcanza las cuatro décadas en su mejor momento, con 24 voluntarios y voluntarias, gran volumen de equipamiento y formación, así como el reconocimiento por parte del Ayuntamiento y la ciudadanía

Las Agrupaciones Locales de Voluntarios de Protección Civil son organizaciones constituidas con carácter altruista que, dependiendo orgánica y funcionalmente de los entes locales, tienen como finalidad la participación voluntaria de la ciudadanía en funciones de colaboración con los cuerpos de emergencias en el desarrollo de su labor profesional. Pero no todas son iguales porque, en su desarrollo y despliegue de todo su potencial, influyen distintos factores, como la cantidad, los recursos económicos, la formación y diferentes ítems que llevan a la conclusión de que la Agrupación de Voluntarios de Protección Civil de La Rinconada está en la parte más alta de la pirámide. La Agrupación de Voluntarios acaba de cumplir 40 años y vive el mejor momento de su historia, con 24 voluntarios formados mejor que nunca, un nivel de equipamiento superior al de toda su historia, y el reconocimiento a su labor por parte de las administraciones, especialmente el Ayuntamiento de La Rinconada, y la ciudadanía. Como refiere el coordinador de la agrupación rinconera, Sergio Doblas, "no

es el número más alto de voluntarios con el que hemos contado, pero sí el de mayor implicación, formación y equipamiento, lo que nos hace ser muy solicitado para eventos en toda la provincia".

La Agrupación nació en 1985. Eran otros tiempos. Comenzaron con tres voluntarios, una habitación en la antigua jefatura de la Policía Local en la calle Alberto Lista, dos walkie talkies y una emisora para contactar con otras agrupaciones de la provincia. El primer concejal de Protección Civil fue Jacinto Molina, aunque la gran transformación de la agrupación llegó de la mano de Rafael Cárdenas. El primer coordinador fue Juan José Chacón. A partir de ahí el crecimiento fue muy grande en todos los aspectos.

A nivel de sede, en 1997 hubo un traslado al antiguo parque de Bomberos, lo que hoy es el Centro Deportivo 'La Paz' y en 2021 se produjo el traslado a sus actuales dependencias en la Central Mixta de Seguridad. A nivel de equipamientos fueron llegando vehículos, desde el histórico Land Rover, hasta scooter, una zodiac o bicicletas de montaña. Como resume Doblas, "en los orígenes teníamos una Nissan Vanette que nos dí la Junta de Andalucía, y que la tenían todas las agrupaciones, pero nosotros teníamos también el Renault 21 Ranchera que era la antigua ambulancia y que nos la quedamos, lo que hizo que nos llamaran de otras



El delegado de Protección Civil, Rafael Fernández, con Sergio Doblas.

De forma paralela al crecimiento del número de efectivos, crecían los medios técnicos y la formación de sus integrantes, siempre a la vanguardia en lo que a cursos se refiere

agrupaciones para todo tipo de eventos, porque teníamos un vehículo sanitario".

De forma paralela, crecía también la formación de los integrantes de la Agrupación en todas las disciplinas susceptibles de mejora para el desarrollo del voluntariado, lo

que supone una formación continua especializada en diferentes materias que permite, por un lado, perfeccionar sus aptitudes y capacidades, así como refrescar continuamente lo ya aprendido. Autoprotección, accidentes con múltiples víctimas, transmisiones, telecomunicaciones de emergencias, rescate en ríadas e inundaciones, rescates acuáticos, rescate en espacios confinados, primeros auxilios o soporte básico vital, entre muchos otros, son algunos ejemplos de las formaciones que han llevado a cabo.

Recientemente, han ido más allá, complementando la formación previa recibida en materia contra incendios y ampliando sus capacidades de la mano de la empresa local SST, ubicada en el Cáñamo, con la que quince de sus voluntarios

Vuelve una nueva temporada de las Escuelas Deportivas con medio centenar de actividades en seco y agua

Un año más, el Patronato de Deportes aumenta su oferta hasta casi alcanzar las 4.000 con una gran variedad de modalidades. El plazo de inscripción para renovar plaza es del 10 al 20 de septiembre. Los de nueva inscripción deben recoger número para el sorteo de citas del 3 al 10 de septiembre

La Rinconada es un lugar para el deporte, y qué mejor prueba que comprobar el estado de salud del que goza su Escuela Deportiva, un programa que supera las cuatro décadas y que sigue siendo una gran opción para hacer deporte o comenzar a practicarlo. Actividades como fútbol 7, balonmano, baloncesto, bádminton, atletismo o tenis son ya un clásico de la programación, pero otras modalidades como zumba, voleibol, pádel, pilates o bailes latinos siguen en constante auge en mayores y pequeños.

Así, en actividades físicas en seco que se desarrollarán en más de una quincena de instalaciones deportivas del municipio, se ofrecen en torno a 2.500 plazas repartidas en 31 modalidades, divididas en diferentes grupos en función de las edades, el nivel físico y la disciplina deportiva en cuestión. Los deportes y modalidades ofertados son: Psicomotricidad, Iniciación Deportiva, Atletismo, Bádminton,

Balonmano, Baloncesto, Bicicleta, Patinaje, Baile Moderno, Peque Rítmica, Gimnasia Rítmica, Deporte Adaptado para Personas con Discapacidad, Fútbol 7, Fútbol Sala, Pádel, Tenis, Mini Tenis, Zumba Kids, Voleibol, Gimnasia Integral, Mantenimiento Físico, Pilates, Aerostep, Bailes de Salón, Taichi, Yoga, Zumba Fitness, Flamenco Fitness, así como la modalidad de Mayores en Forma y para personas con discapacidad.

Por otro lado, en la piscina cubierta se desarrollarán las actividades acuáticas y las del Gabinete de Medicina Deportiva. A los cursos de natación en sus diversos niveles y modalidades -

«Nuestras Escuelas Deportivas están más que consolidadas, siendo una gran manera de introducirse al deporte o seguir practicándolo y aprendiéndolo», dice Francisco José Rodríguez

iniciación y perfeccionamiento divididos por grupos de edades-, se suman Aquarunning, Gimnasia Acuática, Aquacrossfit, y otras acciones vinculadas a la natación como fuente de salud, como Natación Terapéutica, Hidroterapia (niños y adultos), Natación Adaptada (niños y adultos), MatronatACIÓN, natación Post Parto y Reeducación al Movimiento. Además, se incorporan reconocimientos médicos de recuperación funcional de lesiones e intervenciones quirúrgicas, adaptación deportiva, consultas de dietética y nutrición, consultas médica co deportivas y servicio de fisioterapia y osteopatía.

En palabras de Francisco José Rodríguez, delegado de Deportes, "se trata de un ambicioso programa que pretende que ningún rinconero de cualquier edad se quede sin hacer deporte, con múltiples actividades destinadas a todas las personas, tengan la condición física que tengan, porque lo importante es que introduzcamos la práctica deportiva en nuestro día a día". Además, el edil de Deportes apunta que "nuestras Escuelas Deportivas están más que consolidadas por el recorrido que llevan demostrado, siendo una gran manera de introducirse al deporte o seguir practicándolo y aprendiéndolo."



El alcalde, Javier Fernández, con el edil de Deportes en el Pabellón La Unión.

Abiertas las inscripciones

El plazo de renovación para personas participantes en el curso anterior en las Escuelas Deportivas es del 10 al 20 de septiembre. Pasado dicho plazo sin renovar, causaría baja. Pueden disfrutar de su renovación todas aquellas personas que estuvieran inscritas en el momento de finalizar el programa. Se toma como referencia el haber finalizado el mes de mayo de 2025.

Para las nuevas inscripciones el procedimiento es mediante sorteo para la obtención de una

se han formado durante 7 horas en la extinción de incendios, desde labores básicas con un extintor, hasta otras más complejas tanto forestales, como urbanas, del mismo modo que han recibido indicaciones sobre qué ropas son más adecuadas para cada tipo de labor contra incendios.

Como comenta el coordinador de la Agrupación, Sergio Doblas, "teníamos un remolque en desuso y optamos por incorporarle un depósito de agua, compramos una motobomba y realizamos la formación adecuada para servir de apoyo a los bomberos cuando así lo requieran".

Entre sus actuaciones, destacan la ferias, fiestas y eventos deportivos, pero su labor de apoyo a los cuerpos y fuerzas de seguridad del estado se hizo más evidente durante la pandemia, los períodos de vacunaciones y el reciente apagón, en el que usaron otro de sus equipamientos, un generador de grandes dimensiones.

Pero, por encima de equipamiento y formación, está el voluntariado. En este sentido, el delegado del ramo, Rafael Fernández, habla de la calidad y capacidad humana de estos voluntarios: "Siempre están intentando mejorar, innovando para conseguir desplegar nuevas posibilidades que les permitan mayor eficiencia y eficacia en su trabajo, algo de lo que nos benefician todo el municipio".

Han pasado 40 años de continuo crecimiento, pero todavía quedan muchos servicios que prestar y mucha gente a la que ayudar. Enhorabuena y muchas gracias por vuestro trabajo.

cita. La recogida de números para el sorteo es desde el día 3 al 10 de septiembre hasta agotar números y éste se desarrolla el 11 de septiembre. Se presentarán las listas de las personas que hayan solicitado citas (4 inscripciones por cada una) y a partir del día 22 se atenderán según fechas y horarios indicados. Las clases darán inicio el 1 de octubre. El pago de las inscripciones se podrá realizar mediante transferencia bancaria, pago con tarjeta o domiciliación bancaria.

Deportes



Septiembre 2025

tn@larinconada.es

de La Rinconada

Sergio Navarro inicia su andadura como nuevo técnico del Balonmano San José



tn:

Permitido soñar

Comienza la Primera Andaluza con nuevo formato que permite al campeón ascender directamente. Ya eso aspiran San José y Rinconada, con las mejores plantillas de los últimos años



Exigencia máxima

Acaba de echar a andar el balón y las ilusiones en ambos equipos de la localidad están por las nubes. A pesar del revés de la eliminación en la Copa RFAF, que fue un borrón en el expediente de ambos, lo cierto es que los muchos y buenos fichajes que han llegado al Felipe del Valle y el Nuevo Ramos Yerga, lo que multiplica la exigencia, máxime cuando ha cambiado el sistema de ascenso y el primero del grupo ascenderá de forma directa, que es el objetivo tanto de los de Juan Carlos Merudo como los de Raúl Carmona.

Precisamente, esa lucha por ser primeros, por no tener que disputar una interminable fase de ascenso posterior para dirimir una segunda hipotética plaza en División de Honor, es lo que reduce a su mínima expresión el margen de error y obliga a una regularidad extrema para lograr el objetivo.

En las últimas temporadas, el Betis C perdió dos partidos de treinta y ganó 23 encuentros; el Dos Hermanas un año antes perdió cinco duelos y ganó 21; mientras que el Utrera, con 18 equipos en el grupo en lugar de 16, ganó 24 de 34 encuentros y perdió sólo cinco partidos. Eso da una idea de los números en los que hay que moverse.



La dupla formada por Carlos Piris y Claudia Leal ha abandonado el Rinconada.

BÁDMINTON RINCONADA dejávu

El Bádminton Rinconada cierra una plantilla con la vuelta de rostros conocidos

El Club Bádminton Rinconada continúa en su proceso de transición con una plantilla menos glamourosa que en otras ocasiones pero con jugadores y jugadoras de renombre que, aunque no serán habituales en las convocatorias, pueden ser determinantes en varios de los encuentros durante la

temporada. Jugadores estandartes en el club como Jaume Pérez, Carlos Piris y Claudia Leal abandonan el club, junto a Daniel Franco, pero vuelven otros que en su día también lo fueron como los canteranos Juan Manuel Fernández Quiles y José Manuel Flores, mientras que repiten

Marta Molina y Marta Calleja. Además, regresa al club el irlandés Joshua Magee, y se estrenan Ernesto Baschwitz, Koceila y Tanina Mammeri y Kirby Ngan. Siguen, Enrico Baroni, Sacha Leveque y Thomas Fourcade; y Laura Molina y Leona Lee en el apartado femenino.

#BALONMANO relevo en el banquillo

Comienza la era Sergio Navarro en el Balonmano San José

El otrora ex jugador de la entidad, fundador del Balonmano La Vega, impulsor del balonmano playa, el balonmano femenino y que hizo las maletas rumbo a Zamora para ser, primero segundo entrenador y estrenarse como primer técnico en la División de Honor Plata, regresa a su casa para asaltar el ascenso a Segunda Nacional.

El Balonmano San José vive una montaña rusa de emociones en los últimos años. Tras alternar la Segunda Nacional y la Primera

Viene de entrenar en Zamora, donde comenzó como ayudante y llegó a ser interino

Andaluza, un año renovó casi por completo el plantel, viéndose obligado a una especie de renovación forzada, promocionando a muchos canteños que todavía tenían que pagar un peaje de experiencia, lo que resini-

tó las prestaciones del equipo, unido a que José Antonio Salgado no tuvo suerte en el banquillo.

Mediada la temporada, con el retorno de Mario Gargut, el equipo cambió y mejoró muchísimo sus prestaciones, dejando la sensación cuando acabó la temporada de poder haber hecho algo grande de haber tenido más tiempo para ello. Sin embargo, el año siguiente la dinámica cambió y el técnico optó por dar un paso al lado por el bien del equipo. Volvió otro viejo conocido, Angelu Hernández, que empezó como un tiro pero que, después de varios partidos bajó el nivel, terminando en mitad de la tabla y sin opciones de meterse en los puestos de

ascenso desde muy pronto. Aunque no se había hecho oficial, la última visita del presidente, Juan Rodríguez, y el director técnico, Mario García Gutiérrez, sí dieron la sensación de

Se marca como objetivo llegar a categoría nacional, logrando un ascenso que lleva tres años resistiéndose

para este año, preferir un nuevo reto y, en vista del proyecto para la 25-26, así era. Este año, por lo tanto, hay un nuevo proyecto y para comandarlo, se ha tirado de un viejo conocido de la entidad, como es Sergio Navarro,



La plantilla del BM San José con Sergio Navarro en su primer entrenamiento.

cuya última aventura de la que tenemos constancia fue en Zamora, como miembro del staff técnico del club castellano leonés en la División de Honor Plata. Incluso llegó a estrenarse como "interino" en esa aventura, llevando las riendas como primer responsable. Antes de eso, se había criado deportivamente en el Balonmano San José, del que no salió especialmente bien, hasta el punto de crear el Balonmano La Vega, que, durante varias temporadas, compitió en Primera Andaluza. De forma paralela, el nuevo técnico rinconero se consolida como un gran impulsor del balonmano femenino, con experiencia en los banquillos, y del balonmano playa, donde tuvo logros importantes, además de promocionar a distintas jugadoras. Ahora, regresa al origen, al Balonmano San José, con el objetivo de lograr el ascenso a Segunda Nacional. Acaba de empezar la pretemporada, la ilusión es máxima y todos avanzan en la misma dirección. Como suele decirse, los resultados marcarán sentencias, pero la primera batalla ya la han ganado. Suerte.

#PISCINAS DE VERANO datos de afluencia

Casi 70.000 entradas durante el verano

A ello habría que añadir las más de 3.000 que tomaron parte en algunas de las actividades y cursos puestos en marcha por el Patronato de Deportes

El área de Deportes del Ayuntamiento de La Rinconada ya ha hecho público el balance del uso que las diferentes piscinas de la localidad han tenido durante este pasado verano uno de los más calurosos de la última época.

En total, el número de usuarios que, durante los meses de julio y agosto han pasado por los recintos del Francisco Sánchez 'Castañita', Antonio Romero 'El Negro', o El Mirador se ha quedado a las puertas de las 70.000 personas, registrando un total de 69.988 entradas, lo que supone un incremento de alrededor de 20.000 personas en la última década. A ese número habría que añadir 3.126 personas que participaron en los cursos de natación.

Por meses, en baño recreativo en junio hubo 15.074 entradas, en julio, el mes con mayor afluencia, hubo 31.157, y en agosto 23.757. Por su parte, los cursos de natación contaron con 1.774 personas en julio y con 1.352 en agosto.

Un aspecto importante en esta edición ha sido el escaso número de incidentes, lo que pone de manifiest-



La piscina de verano del Francisco Sánchez 'Castañita'.



Visita a la piscina de 'El Negro'.

programadas desde el Patronato Municipal de Deportes".

Además, continuó, "en muchos casos hay gente que conoce los cursos de natación en las piscinas de verano y luego se engancha durante todo el año prolongando su actividad en la Piscina Cubierta durante los meses de invierno, lo que contribuye a dinamizar la práctica deportiva".

#VOLEIBOL estrella en ciernes

Rubén Herrera, plata en el europeo Sub 16



La selección española, medalla de Plata en el europeo de Erevan (Armenia).

Rubén Herrera Rosado (15 años) es un rinconero que, a pesar de su corta edad, ya suma una década practicando el voleibol, pues empezó cuando apenas tenía cuatro años.

Con 15 años, acumula ya un currículum muy prolífico. Campeón provincial, autonómico y nacional; integrante de la selección sevillana y andaluza, así como de la Concentración Permanente de Tecnificación, que tiene su sede en Palencia, a donde fue y donde seguirá este año, jugando en Superliga 2, y ha sido convocado también por la selección española sub16. Primero, para el torneo WEVZA de su categoría, disputado en enero de 2025 en Avignon (Francia), donde quedaron en

segunda posición, y luego para el pre Europeo celebrado en abril en Lugo, donde consiguieron el primer puesto y, por tanto, el pase directo al Campeonato de Europa, que finalizaba el pasado domingo en Ereván (Armenia). En este campeonato europeo Sub16, España ha logrado la medalla de plata, siendo Rubén Herrera un pilar fundamental del equipo. Incluso fue nombrado MVP de la semifinal, que el combinado español ganó 3-2 a Francia.

Este, además, les da plaza directa para el Mundial que se celebrará en Doha, Qatar, en agosto de 2026. Allí, Rubén espera seguir creciendo en su carrera imparable en el mundo del voleibol. Mucha suerte y enhorabuena.

#SAN JOSÉ inicio con victoria 0-3 en bellavista

Un comienzo esperanzador y una plantilla de sobradas garantías



Barajas, flamante MVP de la temporada pasada, pugna con un rival.

El San José no empezaba la Liga con victoria desde la campaña 2018/2019, cuando se impuso al Pozoblanco (1-2). Bien es cierto que el año de Chico en el banquillo de estreno con triunfo en la temporada, venciendo 2-0 al Mosqueo, pero era la segunda jornada porque en la primera había descansado. Siete años después, los azulinos vuelven a empezar con victoria ante el Bellavista, un clásico del fútbol

sevillano.

Los cañameros controlaron el duelo de principio a fin y sólo en los momentos posteriores al primer gol, pareció subir un poco.

Los primeros compases fueron de dominio azulino, con Alvarito muy eléctrico trayendo en permanente jaque a la defensa. El San José dominaba pero se atasca a la hora de definir. En el 25, el balón le cayó a Raúl Cabrera, que se la acomodó a la derecha, su

pierna mala y sacó un latigazo ajustado imposible para el portero local.

Con el marcador en contra, el Bellavista dio un paso al frente e hizo retroceder al San José, que bien es cierto no sufrió en exceso.

En la segunda mitad el San José no dio ninguna opción a su rival. Alvarito siguió a lo suyo, encarando una y otra vez. En una de

Raúl Cabrera, Sergio Ortiz, de penalti, y Luismi, en el alargue, los primeros goleadores de la campaña

estas provocó un penalti que transformó Sergio Ortiz. La ventaja pudo ampliarse, pero no fue hasta el alargue cuando Luismi puso el 0-3 definitivo.

Y ahora a estrenarse encarando el Felipe del Valle ante el siempre correoso Arahal. Menudo tiene claro lo que su equipo tiene que hacer para ganar. A por ello.

#RINCONADA victoria en alcalá (1-2)

La primera del año



Manu Gallardo protege la pelota ante el ex cañamero Ennoury.

El Rinconada comenzó su andadura en la temporada 25/26 con un triunfo en el Ciudad de Alcalá ante un equipo que, habiendo tenido etapas mucho mejores, será uno de los que esté arriba y de su campo pocos sacarán rédito.

No fue un partido brillante, ni mucho menos, pero los de Raúl Carmona controlaron desde el principio hasta el final. Se adelantaron y pudieron ampliar su renta, pero empezaron a sestear, se confiaron tanto que el Alcalá empató. Pero en una historia muy repetida la pasada campaña, entre otros partidos en el Nuevo Ramos Yerga ante los alca-

lareños, cuando los blanquiazules vieron peligrar los puntos, apretaron arriba y como tienen tanta dinamita, encontraron el gol. No fue el Pichichi Cuevas, ni el superclase Sedeño. Fu Domínguez, el primero, y José Antonio, el segundo, en el alargue, dos fichajes que han venido, junto a Toro, a sumar más pólvora. También estaba Luis Cubero, que pudo marcar poco antes que José Antonio, y Kisko, que se quedó fuera de la convocatoria.

Los puntos al zurrón y la primera al saco. A domicilio y ante un vidente equipo de Play Off. La semana que viene el estreno en casa. Bravo.

#FEMENINO vuelta al trabajo

Ilusión para afrontar la segunda temporada

Asienta sus bases para seguir solidificando un proyecto con nuevos fichajes y una plantilla de garantías



Presentación de las nuevas equipaciones de la entidad en el Felipe del Valle.

La sección femenina de la AD San José sigue dando pasos agigantados para convertirse en referente del fútbol femenino provincial. Al magnífico trabajo de cantera hay que sumarle la apuesta del equipo senior, que nació el año pasado y que poco a poco ha ido evolucionando hasta conseguir unas bases sólidas que se construyeron tras

conseguir estabilizarse el año pasado, con Manuel Fenoy a la cabeza.

En cuanto a la plantilla, en esta ocasión la dirección deportiva ha querido formar un equipo de garantías, con pesos pesados renovando como Isamar, máxima goleadora cañamera, Rosa Salcedo, Carla o Alba Borja, que volverán a ser estandartes del primer equipo.

#RFAF eliminados en semifinales

Una Copa de menos



Álvaro pelea un balón con un defensor de El Palmar.

San José y Rinconada no estarán en la gran final de la fase provincial de la Copa RFAF, después de quedar apedados en semifinales en partidos que no pasaron a la historia y que, de alguna manera, siembran dudas para los objetivos tan ambiciosos de esta temporada.

El San José, que habría mostrado solvencia en el Raúl Carrosa, con un triunfo 0-2 ante el Osuna, que también está llamado este año a estar arriba, se estrelló ante El Palmar Vereda Real, un conjunto de Segunda Andaluza que le ganó

los dos partidos por idéntico resultado (1-0). En la ida hubo un gol

eliminados por un rival de Segunda Andaluza los azulinos, y goleados por el Mairena los rinconeros

anulado a Álvaro y en la vuelta, David López falló un penalti, pero el balance global ofrecido por los de Menudo fue muy pobre.

El Rinconada se impuso en los

penaltis al Alcalá, tras ganar 2-1 en casa y perder 1-0 en el campo donde se estrenó en Liga. En semifinales, ganó 2-1 en el Ramos Yerga con dos goles de Juanjo, pero se estrelló en el Nuevo San Bartolomé donde fue goleado por 4-0 en un partido marcado por la polémica en el que los rinconeros acabaron con nueve futbolistas por las expulsiones de Domingo Jarana y Álex Arenas. Aunque el partido estuvo condicionado por la actuación arbitral, lo cierto es que los de Raúl Carmona no estuvieron a la altura.

Protagonistas



Arcus Ignis
Tiro con Arco

El Arcus Ignis, de reciente creación en La Rinconada, ha celebrado la segunda jornada de puertas abiertas el pasado fin de semana, con una alta participación de vecinos y vecinas del municipio, que han tomado contacto con este deporte.



Alejandra Álvarez
Los Niños del Barrio

La joven atleta rinconera ha participado en el Campeonato de España, en la prueba de 600 metros lisos, logrando clasificarse para la final y un quinto puesto en la última carrera, lo que habla del gran presente y el enorme futuro de esta corredora.



Álex y Eric Atienza
ADER Crossfit

Padre e hijo competirán en Wodpalooza, la segunda competición más importante de Crossfit a nivel mundial. Tendrá lugar en Huntington Beach (California), del 19 al 21 de septiembre, representando a La Rinconada.

#FÚTBOL SALA entrevista

"Queremos demostrar que estamos preparados para competir en esta categoría"

Dani Domínguez, técnico del CD Tres Calles, analiza la previa de la temporada de la vuelta del club rinconero a la máxima categoría provincial, con el objetivo de asentarse en la categoría y no renunciar a nada



Dani Domínguez en el banquillo del Tres Calles durante un duelo de la Liga.

El Club Deportivo Tres Calles, uno de los históricos del fútbol sala sevillano, vuelve esta temporada a la Segunda Andaluza, la máxima categoría provincial. Tras el ascenso, el club quiere asentarse unas bases sólidas, una fórmula que ya le repercutió éxito hace unos años con el ascenso a Tercera Nacional.

Dani Domínguez repetirá presencia en el banquillo del Agustín Andrada tras una sobresaliente temporada 24-25, donde consiguió el ascenso en unos frenéticos play-offs. Ahora, el técnico natural de San José de La Rinconada,

que afronta su tercera temporada como técnico del primer equipo, no quiere lanzar campanas al vuelo, pero ni mucho menos se pone techo en una exigente temporada.

Ha decidido renovar para ser el entrenador en Segunda Andaluza. ¿Cómo afronta la temporada?

La afrontamos como un reto y con mucha ilusión. Queremos demostrar que estamos preparados para competir en esta categoría, después de la decepción de hace dos años.

¿Va a cambiar mucho la plantilla?

Ilia respecto a la del año pasado?

No, prácticamente todo el equipo ha renovado, salvo dos jugadores que no descartamos que lo acaben haciendo. Se espera que hagan un par de fichajes solamente.

Hace no mucho, el Tres Calles llegó a jugar en Tercera Nacional. ¿El objetivo es volver cuanto antes o hay que asentarse primero al equipo en Segunda?

«Sería un error cambiar lo que funciona; los jugadores tienen que estar cómodos en la pista»

Principalmente no es el objetivo, tenemos un equipo que sabe a lo que juega, pero con poca experiencia en fútbol sala. El objetivo es asentarnos en Segunda Andaluza y crecer desde ahí.

¿Qué conoce de los rivales a los que se va a enfrentar este año y qué podría decirme de ellos respecto a favoritos, revelaciones...?

No me atrevería a hacer ningún pronóstico, de momento. Hay equipos fuertes que han descendido de Tercera Nacional y que seguro parten como favoritos. También son los que menos

conozco, pues al final entre equipos que han ascendido con nosotros y equipos con los que coincidimos el año que descendimos y siguen estando conocemos a la mayoría de la categoría. Aunque bien es cierto que hay algunos equipos que han sufrido muchos cambios. Nos ha llamado mucho la atención la cantidad de desplazamientos largos que vamos a tener este año a pesar de estar en una categoría provincial.

¿Va a continuar con el mismo esquema a la hora de jugar o el cambio de categoría demanda un cambio en el estilo de juego?

No hay que dar muchas pistas, jaja. Es broma, no hay que cambiar lo que funciona, sería un error intentar cambiar la naturaleza de mis jugadores, que tienen que sentirse cómodos con la idea, como ocurrió el año pasado, aunque eso no quita que la categoría exija que debamos dominar más facetas del juego para no pasar apuros. Mantendremos una exigencia máxima

En el plano personal, ¿se pensó mucho la renovación o tenía claro continuar desde que logró el ascenso?

Lo pensé bastante. Muchas personas se creen que lo decía para hacerme de rogar, pero la verdad es que no lo tenía claro. Necesitaba un tiempo de reflexión y de descanso, ya que también es importante saber cuándo irse, pero aquí

estamos, a por otro año más en el que esperamos crecer todos juntos.

Para esta temporada, además del equipo, ¿va a reforzar la parcela técnica con alguna incorporación?

Sí, hemos fichado Paco, que nos va a ayudar mucho con su experiencia. Además, vamos a intentar poder contar con algún entrenador de porteros, aunque eso es más complicado.

Por último, desde la más absoluta objetividad, ¿qué puesto firmaría para el Tres Calles en la campaña venidera?

No me atrevería a hacer ningún pronóstico a día de hoy, pero nosotros, de inicio, no nos ponemos techo

Seguramente se me acuse de que no me mojo, jaja. Sinceramente, a día de hoy, no firmaría nada. Tenemos que ir con humildad, partido a partido, pero con la ambición y la confianza que demostramos la temporada pasada. Sería un error ponernos techo o creer que vamos sobrados. El tiempo dirá por qué peleamos, pero el principal objetivo es obtener la permanencia con la máxima antelación posible, y a partir de ahí valorar lo cerca o lejos que estamos de ciertos puestos que puedan poner el broche a la temporada.

Jugamos en Casa RADIO RINCONADA

XXV Trofeo al mejor jugador



AD. San José

1.Raúl Cabrera	3 ptos
2.Álvaro Pérez	3 ptos
3.José Mari	3 ptos
4.Pepe Calderón	2 ptos
5.Sergio Ortiz	2 ptos
6.Luismi	2 ptos



U.D. Rinconada

1.Ángel	3 ptos
2.Domi Jarana	3 ptos
3.Segura	2 ptos
4.Sedeño	2 ptos
5.José Antonio	2 ptos
6.Manu Gallardo	2 ptos

María del Carmen Baco López nombrada XXVIII Pregonera de los Dolores Gloriosos

Actual Secretaría 2º de la Hermandad de los Dolores, será la voz que nos anuncie el próximo 14 de septiembre un nuevo mes de septiembre en torno a la Virgen de los Dolores, Patrona y Alcaldesa Perpetua de La Rinconada

Es noche aún de verano y viéras. La luz de los arcos nos lleva a la blancura de la Virgen de los Dolores. Las puertas de su capilla abiertas de par en par para que los hermanos y devotos pudieran contemplar a la dolorosa bajo su blanco paso de tumbilla. Con este escenario fue proclamada la pregonera número 28 de los Dolores Gloriosos en honor a nuestra Patrona, María del Carmen Baco López, marchenera de nacimiento y rinconera de adopción, quien ha sido testigo como el mes de septiembre comenzó con las palabras de su hija, María del Carmen Herrera, en la Salutación en honor a la Virgen de los Dolores. Fue en el mes de julio cuando se aprobó este nombramiento, algo que en palabras del hermano mayor de la corporación "Todo sucede cuando Ella quiere". Los tiempos de la Virgen, no son los nuestros, y eso bien lo sabe María del Carmen, quien ha acogido este encargo con orejillo y felicidad.

"Llegamos a La Rinconada en 1989 y desde entonces fue como un flechazo" afirma María del Carmen quien vivirá estos días "como siempre"



Maria del Carmen Baco durante la declamación de su Pregón

pero con más nervios e intensidad, "en mi casa se paraliza todo". El anuncio de un nuevo 15 de septiembre llegará en los últimos compases del domingo 14, cuando a las 22:30 horas María del Carmen Baco tome el atril de la Parroquia de Nuestra Señora de las Nieves y pronuncie este 28º Pregón que avanza será un pregón por y para la Virgen y todos los sentimientos que giran en torno a Ella. "Espero que sea el pregón esperado". Una proclamación en la que estuvieron presente el Teniente de Alcalde, Pedro Sánchez, el Director

de Nuestra Señora de las Nieves. Álvaro Montilla, el hermano mayor y junta de gobierno de la hermandad, la representación de las hermandades del municipio junto a la presencia de pregoneros de años anteriores y la atenta mirada de familiares, amigos y devotos. El acto de proclamación se cerró con la entrega por parte de la familia de las Pastas que cubrirán los folios donde María del Carmen habrá volcado todos sus sentimientos y vivencias, un anuncio, un pregón que nos conducirá ante la mirada y el olor a nardos de la Virgen de los Dolores.

Una exaltación a la Virgen de los Dolores protagoniza el Cartel anunciador de las Fiestas Patronales



Descubrimiento del cartel anunciador de las Fiestas Patronales.

Para este año la Hermandad ha contado con el diseño de Eugenio López Olivero, quien ha realizado esta obra que destaca a una Madre Dolorosa, para anunciaros un nuevo mes de septiembre en La Rinconada

Víspera dentro de la propia víspera. Eso es lo que se contemplaba en la capilla de los Dolores en la noche del 4 de septiembre cuando el cartel que nos anuncia un nuevo día 15 esperaba tapado a los pies de Nuestra Señora de los Dolores.

Tras proclamar a María del Carmen Baco como 28º Pregonera de los Dolores Gloriosos llegó el turno de conocer la obra, realizada por Eugenio López, que nos anuncia que ha llegado septiembre. El hermano mayor, Ramón Perza, el párroco de Nuestra Señora de las Nieves, Álvaro Montilla, el delegado de

La obra, creada por Eugenio López, es, en palabras del autor, “una exaltación a la Virgen de los Dolores”

Fiestas Mayores, Rafael Reyes y el autor del cartel, Eugenio López retiraron el paño que siguiendo con la estética de la dolorosa rememoración de tonos blancos. Y fue en ese instante donde en la capilla resonaron los aplausos ante el descubrimiento de esta obra que en palabras de Eugenio está dedicada a todas las madres que han sufrido la pérdida de un hijo.

15 de septiembre. La Rinconada en torno a su Virgen de los Dolores

Como cada 15 de septiembre La Rinconada celebra los Dolores Gloriosos de María con los actos y cultos que la Hermandad de los Dolores realiza en honor a nuestra Patrona y Alcaldesa Perpetua

Nieves, una vez realice su salida la Virgen a la calle Amargura.

La corporación municipal, que participará en el cortejo junto a las hermandades del municipio, recibirá a la que es Patrona de La Rinconada en la Plaza de España y realizará una ofrenda floral. Hasta este punto acompañarán las hermandades portando varas y estandarte.

Entre las novedades de esta procesión, que tiene su fin en la Capilla de Nuestra Señora de los Dolores, está la restauración del dorado de la Corona de la Dolorosa que procesionará sobre su paso, sin el palio y luciendo el exorno floral compuesto por varas de nardos y donde podremos contemplar al Niño Jesús portando el bastón de mando, como Alcaldesa Perpetua que es Nuestra Señora de los Dolores.



Rafael Reyes, con Fernando Corrales, José Antonio González y Clara González.

Primera reunión para perfilar la nueva edición de la Escuela del Carnaval

El delegado de Fiestas Mayores, Rafael Reyes, se reunió con la dirección de la Peña de Los Fugaos de la Alemania Oriental para evaluar la última edición e implementar novedades para seguir conectando a la ciudadanía con sus tradiciones.

Ahora, el edil de Festejos y la dirección de la Peña Carnavalesca 'Los Fugados de la Alemania Oriental', integrado para la presidenta, Clara González, el secretario, Fernando Corrales, y el tesorero, José Antonio González, 'Bení', han tenido una primera toma de contacto para sumar sinergias y, como ha ocurrido desde el inicio de este proyecto, trabajar de forma conjunta para que el proyecto siga creciendo. 'Mucho trabajo por delante siempre de la mano para la consecución de objetivos importantes que ayuden a seguir mejorando el Carnaval de La

Rinconada", destacaba Rafael Reyes. Durante el encuentro también se ultimaron las diferentes sesiones con las que contará esta edición de la Escuela del Carnaval, con un calendario de sesiones enriquecidas y con nuevas fórmulas para la formación y el engranamiento de nuestra fiesta en las nuevas generaciones. Además, también se abordó el nuevo concurso de agrupaciones que tendrá lugar en el Centro Cultural Antonio Gala, que también augura importantes novedades y se empezó la planificación de una agenda intensa en la sede de la Peña a partir del próximo otoño.

Programa Vacaciones en Paz, 30 años desarrollándose en La Rinconada

La delegada de Cooperación Internacional, Reyes Romero, ha dado la bienvenida institucional a los niños y niñas saharauis que van a pasar el verano con familias de acogida en el municipio. "La continuidad de este proyecto es posible gracias a las familias que cada verano abren las puertas de sus hogares para acoger a estos niños y niñas como uno más de su familia y al enorme trabajo de las personas que forman parte de nuestras asociaciones, comprometidos por la causa y trabajadores incansables".

La Rinconada volvía a dar la bienvenida a los niños y niñas procedentes de los campamentos de refugiados de Tinduf, que van a pasar el verano con familias de acogida de la localidad, todo ello gracias al programa Vacaciones en Paz.

El objetivo del programa, que durante las últimas tres décadas sólo se ha visto interrumpido en el año 1998 en que se iba a celebrar el referéndum de autodeterminación y los años de pandemia, es alejar a los menores participantes de las duras condiciones de vida que en verano se alcanza en el desierto argelino además de evaluar y mejorar su estado de salud, entre otros aspectos.

El acto de recepción y bienvenida ha tenido lugar en la Hacienda Santa Cruz y ha contado con la delegada de Cooperación Internacional, Reyes Romero; el representante del Frente Polisario de Andalucía, Mohammed Salem Dah; Ángel, presidente de la asociación local Amigos del Sáhara La Rinconada y Marta, representante de la asociación local Unidos por el Pueblo Saharauí.

Este año, los niños que han venido son Mohammed, Takiyo, Amal y Daduch, todos ellos han participado en años anteriores.

Este proyecto se financia a través de la convocatoria de subvenciones del área de Cooperación del Consistorio que mantiene, año tras año, su presupuesto sin recortes a pesar del panorama internacional, donde cada vez se recorta más en solidaridad.

Como ha referido Reyes Romero durante su intervención "la continui-



La delegada de Cooperación, Reyes Romero, junto con los niños y niñas saharauis.

Este programa lleva en desarrollo durante las últimas tres décadas, salvo en 1998, que iba a ser el del Referéndum de autodeterminación, y los años de la pandemia del Covid_19

dad de este programa es posible gracias a las familias que cada verano abren las puertas de sus hogares para acoger a estos niños y niñas como uno más de su familia y al enorme trabajo de las personas que forman parte de nuestras asociaciones, comprometidos por la causa y trabajadores incansables". También ha tenido palabras de agradecimiento para Mohammed Salem "porque siempre que le llamamos de La Rinconada acude y estamos muy

agradecidos por dedicarnos su tiempo y por su incansable labor hacia la paz, la justicia y la dignidad del pueblo saharauí".

La responsable municipal ha subrayado que desde el Ayuntamiento se seguirá apoyando este proyecto a través de subvenciones y también ayudando a los colectivos con las ayudas de Diputación de Sevilla. Romero se ha comprometido a dar un paso más de cara al año que viene "ampliando la difusión de Vacaciones en Paz para que lleguemos a más familias para que se unan al proyecto".

El representante del Frente Polisario en Andalucía tuvo también palabras de agradecimiento para las familias que acogen a los menores sin las cuales el programa 'Vacaciones en Paz' no sería posible y para la administración local rinconera que siempre ha tenido una mano tendida y gestos de solidaridad hacia el pueblo saharauí y su causa. Tras la parte institucional, los niños y niñas recibieron un obsequio, en esta ocasión formado por una mochila y material escolar que ha contado con la aportación de Papelería Politécnica. También se les dio pases para las piscinas municipales. El acto concluyó con una gran foto de familia en el exterior de la Hacienda Santa Cruz con la bandera saharauí en señal de acogida.

Mercadillo solidario Revístete con AFADI

La plaza Juan Ramón Jiménez acogió el pasado lunes 28 de julio una nueva edición del Mercadillo Solidario organizado por la asociación, un evento que combinó moda, sostenibilidad e innovación con gran éxito de participación

La Asociación de Familias para la Ayuda a la Discapacidad (AFADI) volvió a organizar un año más su mercadillo solidario "Revístete con AFADI", una oportunidad para los rinconeros y rinconeras de conseguir artículos de moda a precios asequibles y comprobar de primera mano el funcionamiento de una de las asociaciones pioneras en La Rinconada. Desde las 9:30 hasta las 12:30 horas, decenas de vecinos y vecinas se acercaron al corazón del núcleo de San José para apoyar esta iniciativa solidaria, que ofrecía ropa, calzado, juguetes y libros por tan solo 1 y 2 euros. Bajo el lema "Revístete con AFADI", la jornada dejó claro que cada pequeña compra puede contribuir a un mundo más justo y sostenible.

El mercadillo fue mucho más que una simple venta de segunda mano. Cada artículo vendido sirvió para

impulsar la labor de AFADI, que trabaja para formar e incluir laboralmente a personas con discapacidad. Además, la reutilización de prendas ayudó a promover hábitos de consumo responsable y a reducir el impacto ambiental derivado del desecho textil. El mercadillo se convirtió en un punto de encuentro para vecinos de todas las edades, quienes no solo encontraron verdaderas gangas, sino también la satisfacción de colaborar con una causa social. Muchas personas acudieron atraídas por los precios, pero se fueron con una mayor conciencia sobre la importancia de la inclusión y la economía circular.

"Nuestro mercadillo solidario nace de una iniciativa de los programas de AFADI, con el objetivo de que nuestros chicos y chicas continúen desarrollando su autonomía, además de enseñarles un oficio. Durante todo el mercadillo, nuestros alumnos son los que asesoran a los clientes, les ofrecen ayuda y cobran cada artículo", señalaba una de las monitoras de la asociación.



Imagen del Mercadillo Solidario de AFADI.

La memoria histórica cobra vida en el documental 'EXP 95/36 Columna Minera' producido por Piel de Cabra y grabado en lugares de La Rinconada

La I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, ha visitado el rodaje para conocer de cerca este proyecto que pone el foco en un acontecimiento de gran relevancia histórica. El documental está dirigido por el actor y cineasta Jesús Garrido

La productora audiovisual Piel de Cabra ha dado inicio al rodaje del documental histórico titulado "EXP 95/36 Columna Minera", una producción que promete rescatar del olvido uno de los episodios más trascendentales y silenciados de la historia reciente de España: la masacre de la columna minera durante el levantamiento militar de 1936. El documental está dirigido por el actor y cineasta Jesús Garrido.

El proyecto, basado en la novela



'La memoria varada' de Rafael Adamuz, busca hacer justicia y fomentar la reparación de la memoria colectiva mediante una recon-

strucción cinematográfica inspirada en los testimonios de familiares de las víctimas y el respaldo de historiadores. La narrativa se centra en los

acontecimientos ocurridos cuando una columna de obreros mineros de Riotinto, en un acto de valentía y compromiso democrático, se dirigía a Sevilla con dinamita para frenar el avance del golpe militar. Sin embargo, fueron emboscados, muchos de ellos ametrallados y asesinados en la zona conocida como La Pañola, en el municipio de Camas.

El rodaje, que se ha llevado a cabo en los Centros Culturales de La Rinconada y en lugares como Bar Casa Funes, tiene como objetivo visibilizar y dignificar la memoria de estos mineros que, enfrentándose al terror y a la incertidumbre, lucharon por un ideal de justicia social.

La dirección y producción están a cargo del equipo de Piel de Cabra Producciones, quienes han impulsado este proyecto con un fuerte compromiso con la memoria histó-

rica y los derechos humanos. La I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, ha visitado el rodaje para conocer de cerca este proyecto.

Vega ha señalado la necesidad de recuperar la memoria democrática y de visibilizar de episodios silenciados durante décadas. También ha destacado que La Rinconada se adhería el pasado año a la Red de Ciudades de Cines de Andalucía Film Commission. Una adhesión que, en palabras de la delegada de Cultura: "Promueve los objetivos de fomento del talento, la promoción del sector audiovisual y la formación. Posicionamos a La Rinconada como lugar de rodajes y para la realización de proyectos audiovisuales, eje que aportará un retorno valioso en términos de desarrollo".

Este año, en Fitur se presentaba el proyecto 'La Rinconada: aquí comienzan tus historias' donde ofrecía las posibilidades del municipio como plató de cine.

#JUVENTUD actividades

El área de Juventud entrega los diplomas de los cursos de Verano Joven 2025

Los jóvenes participantes recibieron su reconocimiento en el acto de clausura de un programa estival que se consolida entre los adolescentes

Como cada verano, el área de Juventud de La Rinconada trabaja para ofrecer un programa repleto de cursos y formación para aprovechar los meses de vacaciones de los jóvenes de La Rinconada. Así se refleja en el acto de clausura de 'Verano Joven' un ciclo que cada año se consolida más y consigue reunir a adolescentes que buscan seguir formándose en el periodo vacacional. El evento, que tuvo lugar en el Centro Joven La Estación, fue el broche final a semanas de formación, convivencia y crecimiento personal para decenas de jóvenes del municipio.

En un ambiente cargado de ale-



La delegada de Juventud, Mercedes Bueno, tras la entrega de diplomas.

gría, orgullo y compañerismo, los asistentes recibieron los diplomas que acreditan su participación en los múltiples talleres y actividades formativas que se han desarrollado

durante los meses de junio y julio. La iniciativa, impulsada por el Ayuntamiento de La Rinconada con la colaboración de Diputación de Sevilla y la red de Ciudades

Amigas de la Infancia, ha tenido como objetivo fomentar un ocio educativo, saludable y alternativo entre la juventud rinconera.

El programa Verano en el Centro 2025 ofreció una extensa gama de actividades divididas en tres bloques principales: formación, desarrollo personal y ocio educativo. Entre los cursos impartidos destacan el curso de Premonitoras y Premonitores, dinamización de Actividades Infantil y Juvenil, Producción Musical: ADN.Music o Introducción a la Inteligencia Artificial, entre otros.

Además, se realizaron varias salidas y excursiones educativas, en concreto la visita a Punta del Moral con actividades acuáticas, la ruta por las cuevas y playas de Portugal y la excursión a Bolonia y las ruinas romanas de Baelo Claudia, donde se combinó ocio con historia y patrimonio.

La delegada de Juventud e Infancia, Mercedes Bueno, ha reci-

bido a los más de 60 jóvenes participantes para reconocer su labor durante los cursos.

La edil destacó "la importancia de este programa para el área de Juventud, pues los chicos y chicas de La Rinconada nos pedían continuar con su formación más allá de sus estudios. Hemos ido perfeccionando la oferta de cursos y actividades gracias a la escucha activa de los jóvenes del municipio, y la respuesta en esta edición ha vuelto a ser destacable".

Verano en el Centro se consolida como una de las propuestas estrella del verano rinconero, no solo por su variedad y calidad formativa, sino por su enfoque en valores como la convivencia, el respeto, la inclusión y el desarrollo integral de la juventud. Con una participación creciente año tras año, el programa demuestra que es posible unir ocio y aprendizaje de una forma atractiva y transformadora.

#TRANSVERSALIDAD celebrado en agosto

Las áreas de Juventud e Igualdad se unen para crear la I edición de 'Rincorresponsable'

Se trata de un nuevo programa para enseñar a los niños y niñas del municipio a ser responsables con su entorno y en el día a día a través de la tolerancia, el respeto y la igualdad

Las áreas de Juventud e Igualdad de La Rinconada se han unido para crear un nuevo programa que, además de ampliar la oferta para los niños y niñas de La Rinconada, ofrece la oportunidad de aprender a ser responsables y enseñar valores como la igualdad, tolerancia y respeto por los demás.

Durante el mes de agosto, los centros CEIP La Paz y CEIP Guadalquivir han acogido a casi un centenar de rinconeros que han podido aprender a conocer la diversidad, las diferentes culturas visitando otros países o la responsabilidad que pueden tener en sus hogares como en la realización de tareas cotidianas ayudando a sus familias o el buen comportamiento con los



Mercedes Bueno y Noelia Ramírez, durante una visita al programa.

demás.

La delegada de Juventud, Mercedes Bueno, y la delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, estuvieron presentes en ambos centros, comprobando de primera mano el buen hacer de los monitores y monitras que han acompañado este mes de agosto a los niños y niñas inscritos en el programa.

Bueno, durante su visita, afirmaba que "era muy importante para nosotros seguir ofreciendo programas en agosto". Ramírez, por su parte, comentaba tras la visita que "es importante que Juventud e Igualdad realicen programas en conjunto como 'Rincorresponsable', porque es una forma de concienciar y enseñar a los niños y niñas".



Imagen de la Red CreaJoven del año pasado.

Abierto plazo de preinscripción para el Festival Red CreaJoven

Más información en el Centro Joven La Estación en C/ San José, 38 / en el teléfono 954793900 / juventud@aytolarinconada.es

Se trata de un programa que cumple su mayoría de edad y que lo hace en su mejor momento, siendo un auténtico referente para la juventud de La Rinconada y de toda la comarca. En la última edición, más de 5.000 personas disfrutaron de este escaparate que reúne a jóvenes con deseo de mostrar y dar a conocer sus diferentes formas de entender y manifestar su creatividad. Más de 300 jóvenes participa-

ron en esta edición que contaba con el tradicional Arbigü: mercado de arte joven con alrededor de 40 puestos de ilustradores, artesanía, diseño gráfico, anime, manga, escritura, comics, costura o joyería, entre otras técnicas. También se celebraron conciertos, batallas de gallos, exhibiciones y exposiciones, talleres de pintura, teatro y manualidades, juegos de mesa, el concurso de Pop Rock, se estrenó el Concurso de Fotografía 'Callejando por tu pueblo' y exhibiciones de graffiti en diferentes puntos del municipio. Además, se incluyó el I Salón del Videojuego.

Jóvenes de La Rinconada podrán formarse en Alemania en un curso internacional sobre transición verde y agricultura sostenible

Los vecinos y vecinas de La Rinconada mayores de 21 años podrán participar en una experiencia única en Alemania gracias al proyecto 'Greencademy'

El Área de Juventud de La Rinconada continúa con su programa Erasmus+, que promueve las experiencias para los jóvenes rinconeros de viajar por Europa formándose y conociendo el

continente.

Del 4 al 11 de octubre de 2025, la ciudad alemana de Bad Berka acogerá el proyecto 'Greencademy', un curso de formación enmarcado en el programa Erasmus+ que se centrará en la transición verde y la agricultura sostenible. La iniciativa, que busca reunir a participantes de distintos países europeos, abre ahora su convocatoria para veci-

nos y vecinas rinconeras mayores de 21 años que quieran vivir una experiencia única de aprendizaje y cooperación internacional.

La formación se desarrollará en el castillo de Burg Tannroda, una histórica edificación recientemente renovada y situada en plena naturaleza en la región de Weimarer Land. Allí, durante una semana, los asistentes trabajarán

en torno a los principales retos que plantea la sostenibilidad en el ámbito agrícola, combinando talleres prácticos, dinámicas grupales y espacios de intercambio cultural. El programa está diseñado para ofrecer no solo conocimientos técnicos, sino también una experiencia vivencial en la que el contacto con la naturaleza y el trabajo colaborativo tendrán un papel protagonista.

Entre las actividades previstas se incluyen talleres de design thinking orientados a buscar soluciones creati-

vas para los desafíos de la agricultura, sesiones de trabajo en red para fomentar la creación de sinergias internacionales, y formación en gestión regenerativa y holística. Asimismo, habrá actividades al aire libre, como caminatas en la naturaleza, y momentos dedicados a compartir buenas prácticas y diseñar proyectos de futuro entre los participantes. Todo ello en un ambiente multicultural que permitirá a los jóvenes de La Rinconada entrar en contacto con profesionales y formadores de distintos países europeos.

#CULTURA flamenco

Antonio Carrión, Premio Pencho Cros en el Festival Internacional del Cante de las Minas

El guitarrista, Hijo Adoptivo de La Rinconada y recientemente Medalla de Oro de la Provincia de Sevilla, recibía el galardón poco después de un homenaje en el Festival FlamencA de Arlés (Francia)

La Fundación Cante de las Minas ha otorgado este año el Premio Pencho Cros, en la modalidad de Divulgación del Flamenco, al guitarrista Antonio Carrión, que cumple cincuenta años ejerciendo su pasión con la guitarra.

En el marco del Festival Internacional del Cante de las Minas que se viene celebrando año tras año ininterrumpidamente desde 1961, el tocaor recibía el



Antonio Carrión, junto al resto de los galardonados.

galardón. Cada mes de agosto se dan cita en el mismo los artistas

más consagrados del mundo del Flamenco, así como aquellas otras

El tocaor recibe este nuevo reconocimiento por cumplir 50 años en los escenarios

jóvenes promesas o artistas emergentes que ansían alcanzar la codiciada Lámpara Minera, o cualquier otro de los prestigiosos premios que dicho certamen otorga en las categorías de cante, guitarra, baile e instrumentista flamenco.

El reconocimiento a Antonio Carrión llegaba en una fecha importante para el artista: 50 años sobre los escenarios, medio siglo

ha pasado desde que Carrión de Mairena, su padre, le comprase su primera guitarra en la tienda sevillana de los Hermanos Lozano. Tenía entonces Antonio Carrión tan sólo diez años.

Hijo adoptivo de La Rinconada, da nombre a la Casa del Flamenco, una carrera imparable que fue reconocida con la Medalla de Oro de la Provincia de Sevilla hace poco. También, previamente al galardón del Cante de las Minas, el Festival FlamencA de Arlés (Francia) le rindió un homenaje el 30 de julio.

Un guitarrista que, en estos 50 años de trayectoria, ha contribuido a engrandecer el flamenco, dejando una huella inborrable, contribuyendo a su difusión y preservación para las generaciones futuras.

#IGUALDAD tenis de mesa

El CTM San José tendrá el primer equipo femenino de su historia

Competirá en primera nacional frente a equipos de Andalucía Occidental y Extremadura

Primero fue el balonmano, luego el fútbol... el baloncesto, el voleibol... la mujer cada vez se incorpora más a la práctica deportiva, los clubes de La Rinconada que, históricamente habían tenido un déficit de participación femenino se están poniendo las pilas y van rompiendo techos de cristal año a año con nuevas deportistas que compiten donde ninguna otra lo había hecho previamente.

La última entidad en estrenar el primer equipo femenino de su historia es el Club Tenis de Mesa San José, una entidad donde han participado algunas mujeres, en



Noelia Ramírez y Francisco José Rodríguez, con el equipo femenino.

una competición donde hay clubes mixtos en los que compiten féminas, sin ninguna regulación específica.

Ahora se ha creado una Liga Femenina con dos categorías: División de Honor y Primera

Nacional, en la que va a tomar parte, en el grupo 6, que abarca Andalucía Occidental y Extremadura, un conjunto de la entidad que dirigen Pepe Gallego y José Manuel Ramos, integrado por varias chicas entre

las que destacan Macarena Gallego, Julia Charreco y Sandra Grimaret, a las que habría que sumar a Ainara Sánchez, Judith Barragán y Lucía Teodoro.

El objetivo de este equipo, en el que sus participantes son muy jóvenes, es ganar experiencia, sumar partidos, partiendo con la permanencia como único objetivo, pero con la obligación, eso sí, de divertirse, de disfrutar y de ir envenenándose poco a poco de la práctica de un deporte que, aun siendo minoritario, si goza de gran fidelidad entre sus participantes.

Con esta nueva iniciativa, el CTM San José da un nuevo paso en la construcción de su presente y su futuro, poniendo una vez más de manifiesto el gran trabajo que vienen desarrollando. A por todas, campeones... y campeonas.

La delegada de Igualdad del Ayuntamiento, Noelia Ramírez, ha querido dar la enhorabuena al club por este paso: "No sólo es hacer un equipo o competir, es la importancia del paso que han dado al constituir un equipo, al tener el apoyo de una entidad histórica como el CTM San José, lo que supone un paso más para lograr la igualdad en todos los ámbitos de la vida, también en el deporte".

Por su parte, el edil de Deportes, Francisco José Rodríguez se ha sumado a la felicitación: "Estamos hablando de un club que hace muy bien las cosas, que tiene claros sus objetivos y que trabaja desde la base no sólo para conseguir una formación deportiva entre sus jugadores y jugadoras, sino también para inculcarles valores de respeto, igualdad, afán de superación y cultura del esfuerzo".



Sabías que en La Rinconada hay un aula de UNED-Sevilla para prepararte el acceso a la Universidad para mayores de 25 años



TÚ TAMBIÉN PUEDES CONSEGUIRLO

Matrículate
del 3 de julio al 22 de octubre
unedsevilla.es
mtmiranda@sevila.uned.es
HACIENDA SANTA CRUZ



#AGROINDUSTRIA encuentro de las más destacadas

La Rinconada, presente en la Feria Alimastro de la Patata

El evento ha tenido lugar en la localidad de Xinzo de Limia y el municipio ha llevado la variedad de patata 'Cimega'

La Asociación de Pueblos Productores de Patata es una red de municipios pionera en la península ibérica. Esta iniciativa busca poner en valor un cultivo tan estratégico y fundamental como es la patata. Bajo el lema «la unión hace la fuerza», la asociación es consciente de que solo trabajando en conjunto se pueden enfrentar los retos del sector. A través de esta red, se promueve la defensa del cultivo, se alimenta la cultura gastronómica en torno a la patata, se impulsan los intercambios comerciales y se consolida la industria transformadora. La Rinconada se encuentra dentro de esta red y ha estado presente en la Feria Alimastro, escenario elegido por la Asociación de Pueblos Productores de Patata para celebrar la I Cata de Patatas, que tenía como objetivo reconocer y pre-

«Contamos con diferentes variantes y aquí hemos presentado Cimega, pero existen otras que también se comercializan en La Rinconada»

miar la excelencia entre las múltiples variedades que enriquecen nuestra gastronomía.

El evento reunió en la localidad orenseña de Xinzo de Limia a seis de las variedades más importantes de España, en las que no podía faltar la patata rinconera, representada por la variedad Cimega, junto a las variedades Spunta, de Sanlúcar de Barrameda (Cádiz); Soprano, de Cartagena (Murcia); Donata, de Medina del Campo (Valladolid); Kennebec, de Coristanco (A Coruña); y Agraria, de Xinzo de Limia (Ourense).

Esta Feria se ha consolidado

como un referente del sector agroalimentario a nivel nacional. Este evento anual no solo sirve como un escaparate de la maquinaria agrícola más innovadora, sino que también promueve los productos locales y la riqueza cultural de la comarca. Con una gran afluencia de profesionales y público general, Alimastro se ha convertido en una cita clave para conocer las últimas tendencias y retos del sector, así como para disfrutar de actividades lúdicas y gastronómicas que giran en torno al mundo de la patata.

El municipio estuvo representado en tierras gallegas por el delegado municipal de Agroindustria, Manuel Coronel, quien participó en la cata y puso en valor la patata nueva de La Rinconada. «Contamos con diferentes variedades y hoy aquí hemos presentado Cimega, pero existen otras que también se cultivan y se comercializan desde la localidad». Coronel destacaba que «como



Manuel Coronel en la foto de familia de la Feria Alimastro.



El delegado de Agroindustria de La Rinconada conoció los cultivos de Galicia.

dice la Asociación de Pueblos Productores de Patata, la unión hace la fuerza y estamos trabajando de forma conjunta en dife-

rentes líneas para lograr las mejores condiciones para nuestros agricultores, empresarios y jornaleros».

La exposición de Factoría Creativa 'Caminante no hay camino...' nominada a los premios Expone

A través del enlace del cuerpo de la información se puede votar para que se reconozca el trabajo del Aula de Fotografía que dirige Belleda López con este reconocimiento que entrega la Asociación de Museología y Museografía de Andalucía

El aula de Fotografía de Factoría Creativa creaba como colofón al pasado curso, bajo la tutela de Belleda López, una muestra que reunía el trabajo de los alumnos y alumnas, quienes encontraban inspiración en los textos de Antonio Machado—especialmente en 'Juan de Mairena'—, con motivo del 150 Aniversario de su nacimiento, para crear una serie de imágenes que dialogaban con su pensamiento.

Esa exposición era presentada a los Premios Expone, organizada por la Asociación de Museología y Museografía de Andalucía que reconocen las buenas prácticas de los profesionales y la innovación de proyectos museológicos y museográficos realizados durante la temporada 2022, 2023 y 2024 y que tiene como requisitos que los proyectos han de ser inclusivos —la exposición de Factoría Creativa era lumínica e inmersiva para así reforzar el compromiso con la transformación social, accesibles, prestando especial atención a todos aquellos con mayores dificultades para desarrollarse en la cultura y sostenibles, ya que a través de sus múltiples disciplinas y canales de expresión, el sector cultural tiene la capacidad (y la responsabilidad) de ayudar a la ciudadanía a comprender los desafíos a los que se enfrenta la Humanidad y a comunicar la respon-



Imagen de la exposición cuando pudo contemplarse en La Villa.

sabilidad que todas las personas pueden asumir para transformar nuestro mundo.

Ahora se ha conocido que el proyecto 'Caminante no hay camino' ha sido seleccionada entre cinco candidatos a los premios y que quienes lo deseen pueden participar votando a través de Internet a través del enlace <https://premiosexpone.com>.

«Es una experiencia inmersiva, las fotografías están impresas en lámparas colgadas a distintas alturas del techo y parecen luciérnagas volando, con la sala a oscuras. El pasear entre las lámparas, que te rocen, se muevan, que te transmitan esa luz, sólo usamos blanco, rojo y negro de color, el hilo musical donde los poemas de Machado son interpretados por Serrat, Sabina, Cano... poemas declamados del sevillano... todo eso crea un clima machadiano que al final te transporta a otro sitio, donde desco-

nectas del día a día», explicaba en su momento Belleda López.

También refería respecto al libro de Juan de Mairena que «me llamó la atención, porque creo que es un libro autobiográfico, es un profesor de instituto y cuenta como ese profesor les plantea reflexiones a sus alumnos sobre la vida. En ese libro ves realmente el espíritu de Machado, de como él era un revolucionario que quería dar luz a una España muy negra y, a través de ese libro, consiguió dar luz. Hemos utilizado esa metáfora de la luz y la oscuridad. Quien visite la muestra verá un Machado distinto y más estóico».

Los centros educativos del municipio pudieron disfrutar de la exposición a través de visitas guiadas y ahora pueden votar para que se lleve el galardón de los Premio Expone, lo que sería, sin duda, un gran reconocimiento a un gran trabajo. Suerte.

#BIENESTAR SOCIAL solidaridad

VIII Marcha por la Memoria, La Rinconada con el Alzheimer

La Asociación de Alzheimer de La Vega organiza esta marcha que tendrá lugar el miércoles 17 de septiembre, a las 19.30 horas, con recorrido entre el Centro Cultural de La Villa y el parque de Los Pintores. La inscripción ya está abierta y el precio del dorsal es de un euro

La Asociación de Alzheimer de La Vega organiza la VIII Marcha Solidaria por la Memoria, para visibilizar el Alzheimer, donde familares, usuarios y ciudadanía en general, se darán cita bajo el paraguas de la solidaridad.

La Marcha se celebra el próximo miércoles 17 de septiembre a las 19.30 horas. La salida se realizará desde la puerta del Centro Cultural de La Villa. Desde ahí se hará un recorrido por calle San Cristóbal, parte de calle Madrid, posteriormente calle Cultura, llegando a calle Bodegones, donde enlazará con la calle Córdoba, para terminar en el Parque de Los Pintores, donde se leerá el manifiesto.

La inscripción está abierta, y las personas interesadas podrán hacerlo en diferentes establecimientos: Tarantana (C/ San José, 79); Karamelo Moda y Complementos



(C/ Córdoba, 27); Deportes San José (C/ Córdoba 27), en San José de La Rinconada, y en el propio Centro de Estimulación Cognitiva (C/ Manuel de Rodas, 4)

También se puede llevar a cabo la inscripción en info@lavageace.es. El precio del dorsal es de un euro. Entre los dorsales se sorteará un vale de 150 euros, donado por Vega e Hijos, para canjear en Deportes San José, colaborador de este evento.

La Asociación de Alzheimer de La Vega lleva más de quince años trabajando para mejorar la calidad de vida de personas que padecen enfermedades neurodegenerativas como Alzheimer, Parkinson o Demencia Senil, entre otras.

Cultura

Diversas propuestas culturales vinculadas a las artes escénicas y a la literatura prometen un otoño cargado de emociones para disfrutar en La Rinconada

Las propuestas escénicas de los Centros Culturales este otoño son una travesía por la existencia humana

El área de Cultura ha presentado las propuestas escénicas que llegan a los teatros de La Villa y Antonio Gala en estos meses de otoño, "una de las mejores programaciones municipales de Andalucía", para un municipio que trabaja para ser reconocido por la UNESCO como Ciudad Creativa. Els Joglars, Isabel Vázquez, La Casquería, Mari Paz Sayago, Chipi La Canalla, Rocío Márquez, entre otros, estarán presentes con sus espectáculos que proponen un viaje "desde los sentidos y las sensibilidades"



Presentación de la programación de otoño de los Centros Culturales de La Rinconada.

El Ayuntamiento de La Rinconada, a través del área de Cultura, ha presentado la programación de los Centros Culturales municipales para estos meses de otoño. Un acto que se ha celebrado en la Hacienda Santa Cruz en un ambiente festivo y que ha contado con la actuación del músico Juan Niebla y la presentación de Victoria

Muñiz Danta, alumna desde los tres años del Centro de Artes Escénicas y Visuales de La Rinconada (CRAES) que ha desgranado toda la programación, charlando con el público y con artistas presentes que formarán parte de la programación como Elena Carrascal, Moncho Sánchez-Diezma, Chipi La Canalla, Mari Paz Sayago, Antonio Carrión y David

Salezmar. También ha intervenido la Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega.

Una programación que da inicio, como ya es norma, con el Festival de Cante Flamenco El Búcaro en la Hacienda Santa Cruz, que cuenta como cabeza de cartel con el artista Arcángel, preludio de lo que este año es "una de las mejores programacio-

Sánchez... compañías y artistas de reconocido prestigio que presentan sus últimos espectáculos, premiados en los Lorca, FETEN, Max... para hablar desde la danza, el movimiento, la palabra y la música".

También ha adelantado que se mantiene el Bono Joven para crear público desde edades tempranas,

Además, ha señalado que es una programación que se nutre de circuitos provinciales, autonómico y estatal, del trabajo propio anual de los Centros Culturales de Alto rendimiento municipales. Y a la que se sumará en estos meses una treintena de propuestas de Estación de las Letras Otoño; llega por primera vez el festival literario Centroamérica Cuenta; tendrá lugar la Jornada Nacional de Periodismo Cultural centrado en la figura de Chaves Nogales; el Festival de Artes Escénicas para la Infancia; cultura social comunitaria: Nómadas, artistas en movimiento, Efervescente o Transmutaciones; patrimonio virtual y últimos hallazgos en el BIC Cerro Macareno de la mano del Museo o artes plásticas del Villa de Pintura o el Museo Urbano al Aire Libre, entre otras acciones culturales.

Las entradas pueden adquirirse a través de la web entradas.larinconada.es o bien en La Villa de lunes a viernes de 10.00 a 13.00 horas o desde una hora antes de la función.

Toda la información en: larinconada.es o en redes sociales Centros Culturales La Rinconada.

Arcángel en el 42º Festival de Cante Flamenco El Búcaro

Presentado un cartel en el que, junto a este artista premiado con un Grammy Latino, están Pedro El Granaino y Manuel Cástulo, al cante y la bailaora Macarena López. También participará el cantao local Fernando Goyo. A la guitarra estarán Benito Bernal, Antonio Carrón, Manuel Herrera y Juan Quirós. El 19 de septiembre, en la Hacienda Santa Cruz, a las 22.00 horas

Emoción es lo que promete el 42º Festival de Cante Flamenco El Búcaro que contará como cabeza de cartel con Arcángel, un nombre de referencia en el flamenco prácticamente desde que empezó como cantao profesional alrededor de los 15 años de edad y que cuenta en su haber con un Grammy Latino en la categoría Flamenco por su disco 'Al Este del Cante'. Será el viernes 19 de septiembre, a las 22.00 horas, cuando el patio de la Hacienda Santa Cruz se llene de

duende, en una nueva edición de este festival consagrado en la provincia que cuenta con el patrocinio y apoyo del Ayuntamiento de La Rinconada y de Diputación de Sevilla.

Durante esta jornada se ha presentado el cartel del evento, en un acto en el que ha estado presente el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, la primera teniente de alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, así como Antonio Carrón, Miguel Gallardo y Manuel Ortega, en representación de la Peña 'El Búcaro'.

El primer edil ha destacado que "el Ayuntamiento de La Rinconada apuesta por el flamenco. Implica educación, puente con otras instituciones para que el flamenco opte a la oficialidad en el sistema educativo, con el 'Proyecto Flamenco' del IES Carmen Laffon, y en colaboración con la Fundación Cristina Heeren. A través de las aulas de baile y guitarra flamen-

ca con el programa formativo Factoría Creativa. Con el apoyo a festivales como éste que ya tiene más de cuatro décadas de recorrido y que es una referencia en la provincia o el de Nueva Jarilla. A través del apoyo a colectivos como Aura Flamenca que crea en el Semillero Artístico, cedido por el área de Cultura o la compañía DanzaGatas en el CRAES. Apoyando a artistas locales con proyección y

dando visibilidad a centros de danza y con una programación en la que el flamenco es uno de los protagonistas principales".

Con respecto al cartel de esta edición, la delegada de Cultura apunta a que "este año contamos con un cartel de lujo, con la presencia de un grande como es Arcángel, pero también con otros referentes del cante jondo y que ya conocen La Rinconada como Pedro



Presentación del cartel del Festival Flamenco 'El Búcaro'.

El Granaíno o Manuel Cástulo. También estará presente la bailaora local que cuenta con una imparable proyección como es Macarena López".

Al toque estarán Antonio Carrón, Medalla de Oro de la Provincia de Sevilla 2025, que este año cumple 50 años sobre los escenarios; Benito Bernal, que con sólo 23 años ha acompañado y sigue acompañando a muchos artistas, donde cabe destacar las figuras de Arcángel, Miguel Poveda, Ángeles Toledano, Diego Guerrero, Rafael Estévez, Valerio Paños, entre otros; Manuel Herrera, depurado y clásico guitarrista de acompañamiento.

No faltará la actuación de un cantaor local, en esta ocasión Fernando Goyo, que estará acompañado por Juan Quirós.

A las palmas Los Mellis, Concha Carrón y Ángel peña. El acto estará presentado por Salvador Milla. Las entradas pueden adquirirse en entradas.larinconada.es a partir del lunes, 8 de septiembre en La Villa, de lunes a viernes de 10.00 a 13.00 horas.

El Verano Cultural de La Rinconada supera las 6000 asistencias entre los tres programas estivales

Culmina un Verano Cultural con más de una treintena de propuestas para dar paso a un otoño excepcional. Conciertos en el casco histórico de la mano del nuevo programa, ECOS, Hacienda Encantada, cine para todos los públicos o Jarilla Estival, han marcado estas semanas veraniegas. Por delante un final de verano y otoño marcado por las letras, las artes escénicas, el flamenco y las artes plásticas

Era ECOS, un nuevo programa del área de Cultura del Ayuntamiento de La Rinconada, quien inauguraba este Verano Cultural en el municipio. Un programa de conciertos de música clásica, jazz, soul o rock, entre otros géneros, en diferentes puntos del municipio como la Plaza de España, la calle Maestro Morillo de los Ríos, la

calle Julia Palomo en confluencia con la calle Cruz de Alcalá y el Callejón del Migue. Todo ello arropado por las luces de miles de velas de la empresa Candle House, donde cientos de personas se dieron cita y disfrutaron de la compañía Lapsó Producciones, The Donelles, la soprano Mariví Blasco y el guitarrista Pedro Barragán y el pianista Iluís Coloma.

Hacienda Encantada, el programa estrella de Cultura, reunió a alrededor de 2.000 espectadores. Del 14 al 25 de julio, en su décima edición, contó con artistas nacionales e internacionales donde el jazz, el flamenco, la fusión y las artes escénicas fueron los protagonistas. O Sister!, IO, Alicia Camíña, Lovi G., Manuel Herrera hijo, CÍA. Un Proyecto Corriente, Las Poderío, Paula y Andrés Iwasaki o Ángeles Rusó ofrecieron propuestas

innovadoras, exquisitas, sugerentes y para el disfrute de todos los públicos.

Jarilla Estival trajo un mes de julio musical. El parque Nueva Jarilla acogió durante siete sábados, entre julio y agosto, este programa que dio inicio con el Encuentro Flamenco Nueva Jarilla que llegó a su octava edición, y que contó con Antonio Reyes, Jesús Méndez, Macarena de Jerez, El Canana y Lucía Carrillo, al cante; Antonio Carrión y el joven Carlos Mejías, al toque; Natalia Caro, al baile; Angel Peña y Conchi Carrón, a las palmas. Le siguieron Europa, Buendía, Surroyal, Rocking Victoria, Rock Royce y Nayza.

No ha faltado el séptimo arte con Verano de Cine, cada miércoles y viernes un público familiar ha podido visionar películas en los parques de Estrasburgo y Dehesa Boyal.



Imagen de uno de los espectáculos de 'Hacienda Encantada'.

"La cultura continúa fuerte, a partir de una ciudad reconocible, inspiradora, de buenas prácticas culturales, como demuestra ese premio reciente a Estación de las Letras otorgado por el Gobierno de España. Pero no nos quedamos aquí y en septiembre viene un plato fuerte con Alaska, con Fangoria, con ese concierto planificado para el 14 de septiembre en El

Abrazo y a las puertas ya de una nueva edición de El Búcaro, el 19 de septiembre, con un gran cartel que tendrá un maestro al cante, como es Arcángel, y que será una cita para abrir un otoño cultural que viene con más de un centenar de propuestas para todos los públicos y sensibilidades", señala la I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega.

La Rinconada estrecha lazos con las letras iberoamericanas con Centroamérica Cuenta

Se trata del festival literario fundado en 2013 por el escritor nicaragüense y Premio Cervantes, Sergio Ramírez, también reconocido con el Premios Factoría de las Letras Iberoamericanas 2024, con el propósito de contribuir a la proyección y difusión de la literatura iberoamericana desde y para Centroamérica. En su edición en España, a su sede de Madrid se suma La Rinconada y Barcelona. La Hacienda Santa Cruz será epicentro de las letras en español el 19 y 20 de septiembre y contará con 12 autores y autoras de ambos lados del Atlántico

Centroamérica Cuenta es el festival literario fundado en 2013 por el escritor nicaragüense y Premio Cervantes, Sergio Ramírez, quien fuera reconocido en 2024 por el Ayuntamiento de La Rinconada con el Premio Factoría Creativa de las Letras Iberoamericanas, con el propósito de contribuir a la proyección y difusión de

la literatura iberoamericana desde y para Centroamérica. El propio Ramírez durante una visita al municipio afirmaba que "la literatura centroamericana es una suma muy diversa, su gran dificultad es que es exigua geográficamente y no está colocada en un territorio cultural visible y, realmente, hay que hacerla visible porque tiene una complejidad literaria y cultural muy rica".

Por todo ello, Centroamérica Cuenta es el festival más importante del istmo y tiene dos ediciones, una, el primer semestre en un país centroamericano, este año se ha celebrado en Guatemala, y otra segunda que hasta la fecha se habría celebrado únicamente en Madrid, pero que en este 2025 suma a La Rinconada y a Barcelona con el objetivo de fortalecer el vínculo cultural y literario entre Iberoamérica y diversas regiones de España.

Creadores y creadoras originarios de

los dos lados del Atlántico compartirán sobre literatura y periodismo. En esta edición participarán más de 40 autores, autores, creadoras, creadores y periodistas de países de Iberoamérica como Argentina, Chile, Colombia, Cuba, El Salvador, España, Guatemala, México, Nicaragua, Panamá, Perú, República Dominicana y Venezuela.

El programa contempla diálogos, presentaciones de libros, encuentros con lectores, visitas a universidades y un taller de técnicas de escritura de no ficción. Todas las actividades son gratuitas hasta llenar aforo.

Así, en La Rinconada se va a celebrar el viernes 19 y el sábado 20 de septiembre en la Hacienda Santa Cruz.

Como señala la I Teniente de Alcalde y responsable municipal de Cultura, Raquel Vega, "La Rinconada se posiciona en el mapa de la creación como una ciudad literaria multicultural. El Festival Internacional Estación de las Letras refuerza su respaldo a las letras iberoamericanas y junto a la capital de España acogerá una prestigiosa y atractiva oferta cultural, agraciando al Premio Cervantes Sergio Ramírez la oportunidad de sembrar nuevas alianzas en el fomento de la lectura".



Raquel Vega y Fernando Iwasaki, con el cartel de 'Centroamérica Cuenta'.

Por su parte, el escritor, periodista y miembro del Consejo de las Letras de La Rinconada y uno de los artífices de que este Festival tenga sede en La Rinconada, Fernando Iwasaki, ha subrayado que "la política cultural de La Rinconada ha conseguido que Estación de las Letras se haya convertido en una de las grandes citas literarias de España, como ha quedado demostrado con la concesión del Premio Nacional al Fomento de la Lectura 2025, un galardón que, precisamente, reconoce la proyección internacional de este proyecto, que desde 2022

ha premiado a escritores latinoamericanos como la uruguaya Carmen Posadas, el nicaragüense Sergio Ramírez, el colombiano Héctor Abad Faciolince y el mexicano Juan Villoro, por no hablar del Premio Almudena Grandes al argentino Martín Caparrós. Por eso La Rinconada se ha ofrecido para acoger una parte de la programación del prestigioso festival Centroamérica Cuenta: porque deseamos seguir creciendo en el ámbito de las letras iberoamericanas y así continuaremos teniendo puentes hacia otros festivales de otras lenguas y latitudes".

Nuevo Cuaderno Literario Didáctico sobre los hermanos Machado

En el entorno de la calle Hermanos Machado ha tenido lugar la presentación de un nuevo Cuaderno Literario Didáctico que el área de Cultura del Ayuntamiento de La Rinconada ha lanzado y que aonda en las figuras de Antonio y Manuel Machado, con motivo del 150 aniversario del nacimiento del autor de 'Campos de Castilla' en este 2025, mientras que en 2024 fue el de Manuel.

Una presentación que ha contado con la I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, y la escritora, periodista y autora de estos cuadernos, Eva Díaz Pérez.

"Una de las propuestas que más se está valorando en el Festival Iberoamericano Estación de las Letras, distinguido recientemente con el Premio Nacional de Fomento de la Lectura por el Gobierno de España, es precisamente el poder trabajar codo con codo con el profesorado, con los

institutos y con la comunidad educativa. En esa línea hemos presentado el cuaderno didáctico sobre Antonio Machado, que se suma al de Almudena Grandes y a los que estamos trabajando, con Eva Díaz Pérez, en el marco de la conmemoración a cuatro años de la Generación del 27, y que pone en valor a un autor de especial relieve que, además, ha sido el autor del año, dentro de la labor de las tres bibliotecas públicas y el trabajo de la delegación de Cultura del Ayuntamiento de La Rinconada", ha señalado Raquel Vega. La responsable municipal de Cultura ha subrayado que Antonio Machado es "un talento inspirador, una figura vigente en los tiempos complejos que vivimos y una labor intelectual que representa la convivencia, la fraternidad, el encuentro y la cultura. Un legado que queremos poner en valor precisamente con este cuaderno didáctico". Por su parte, Eva Díaz ha explicado que "este cuaderno es un

repaso a la vida y la obra de los dos poetas. Tenemos una parte dedicada a la familia para que los estudiantes conozcan que estos grandes escritores sevillanos fueron parte de una gran familia compuesta por un abuelo que fue un gran científico, la abuela que fue una señora folclorista que se dedicaba a recopilar cantos, refranes, romances, lo

que luego hará también el padre de los poetas, Antonio Machado y Álvarez 'Demófilo', que fue el gran recopilador de los cantos flamenco y de la literatura oral y popular. Fruto de esa familia surgen estos dos hermanos sevillanos". Así, ha referido que en "este año 2025 estamos conmemorando el 150 aniversario del nacimiento de Antonio y el



Raquel Vega y Eva Díaz presentaron los Cuadernos de Machado.

año pasado fue el de su hermano Manuel, y el cuaderno se dedica a recorrer la vida de ambos de una forma también muy ilustrada, cogiendo fragmentos de sus obras, con detalles sobre claves de lectura para que sea una herramienta interesante para los profesores".

'La familia Machado. Una estirpe española' hace un recorrido por la vida y obra de los hermanos, rescatando la historia de la familia a la que pertenecieron y también desvelando la hermosa relación fraternal entre Antonio y Manuel, desmontando las razones extratemporales que han mantenido separados en la historia cultural a los hermanos. Desde la infancia de ambos en el palacio de Dueñas (1874 – 1883); la adolescencia y juventud en Madrid y París (1883-1907); sus vidas en Soria y Madrid (1907-1912); la etapa de madurez con Antonio en Baeza y Manuel en Madrid (1912-1919); el regreso de Antonio a Segovia, ya más cerca de su hermano (1919-1936); la Guerra Civil (1936-1939); y el exilio y muerte de Antonio en Francia.

Radio y ocio

Pedro Bueno, Nando de la Rosa y Josito; el Tres Calles y las canteras del San José, Rinconada y Esfubasa, también galardonados

Barajas y David Cuevas, XXIV Premios Radio Rinconada



Foto de familia con todas las personas reconocidas en los Premios de la Radio.



Barajas y David Cuevas, los mejores del San José y el Rinconada la 2024/2025.



Pedro Bueno, junto a Francisco Manuel Díez, Trofeo Leyenda del Deporte.

La Hacienda Santa Cruz sirvió de escenario para la entrega de la XXIV edición de los Premios Radio Rinconada, que reconocen a aquellos deportistas que, a juicio de su equipo de deportes, han sido los más destacados de la temporada que acabó el pasado mes de junio. Con lleno hasta la bandera en la sala, salió al escenario el delegado de Deportes, Francisco José Rodríguez y la vicepresidenta de la emisora, Reyes Romero, encargados de entregar los premios a cada uno de los galardonados.

El primer reconocimiento, no obstante, no lo entregaron ellos, sino el edil de Ordenación del Territorio y

Nuevos Desarrollos Empresariales, Francisco Manuel Díez, gran amigo de Pedro Bueno, presidente del Shotokan Rinconada, el precursor del karate en La Rinconada, deporte que practicó hasta 1988, siendo internacional con la selección española y ejerciendo de árbitro en los JJ.OO. de Barcelona 92. Después eran los ex entrenadores del San José, 'Josito' Hernández y Nando de la Rosa, quienes subían para recoger un reconocimiento especial brindado por el equipo de deportes de la emisora pública por su colaboración desinteresada en la fase de ascenso a División de Honor, que vivió un derbi entre

Rinconada y San José en las semifinales.

A continuación, era el turno del premio polideportivo, que este año recaía en el Club Deportivo Tres Calles de Fútbol Sala, por su ascenso a Segunda Andaluza, después de meterse en los Play Offs como mejor tercero y eliminar al Arunci Morón. Una representación de la entidad encabezada por los capitanes del club, que recibieron el Trofeo.

Después se fueron sucediendo los equipos de cantera, con la ilusión dibujada en las caras de los más

El Cadete Femenino del San José, el Benjamín A del Rinconada y el Infantil de Esfubasa, reconocidos

David Cuevas, con cuatro galardones, se afianza como el jugador más laureado de la historia del trofeo

pequeños del San José, Rinconada y Esfubasa que, por ese orden, fueron subiendo al escenario para recibir su trofeo, a hacerse la foto con sus compañeros, entrenadores y presidentes –subieron con ellos los máximos responsables de sus respectivos clubes, José Alejandro Hurtado, 'Mimí', Ángel León y Antonio Vargas-. También estuvo presente el responsable del San José Femenino, José López García. En el cuadro cañamero ha sido el Cadete femenino, campeón de su grupo, entrenado por Manuel Moreno, quien se llevaba el galardón. El Benjamín A del Rinconada, que entrena Juan Diego Ortiz, era el equipo premiado de la cantera blanquiazul, y el Infantil del Esfubasa, que dirige Antonio Jesús Álvarez, se llevaba el Trofeo ante el aplauso de todos los presentes.

Por último, antes de la foto de familia, subían al escenario los considerados por el equipo de Deportes de Radio Rinconada como jugadores más destacados del San José y el Rinconada. Barajas, delantero cañamero, un fichaje que se ha convertido en el máximo goleador de la entidad y que fue decisivo para que los cañameros se metieran en los Play Offs. Y qué decir de David Cuevas, Pichichi del Rinconada,



Rafa Gallardo, Víctor Sánchez y Antonio Pino, los capitanes del Tres Calles.



Josito Hernández y Nando de la Rosa, colaboradores de la Radio en el Play Off.



El Cadete Femenino cañamero, con Mimi y Carlos Hidalgo.



El Benjamín A del Rinconada, junto a los ediles Fran Rodríguez y Reyes Romero.



El Infantil del Club Deportivo Esfubasa, con su presidente, Antonio Vargas.

que acumula cuatro trofeos Radio Rinconada –el que más tiene en la historia de los premios–, suma y sigue y que esta campaña vuelve a ser la referencia ofensiva blanquiazul.



Pilar Romero e Irene Sevilla, las creadoras del blog yhoymocomemos.com que superan las 25.000 visitas diarias, nos traen esta receta para la vuelta del verano

Lasaña de verano

Prepara esta rica lazaña fría en tan solo unos minutos, ideal para los días calurosos o cuando necesitas una comida rápida, deliciosa y refrescante

Ingredientes: 6 placas de pasta de lazaña precocida, lechuga, maíz dulce, 2 pimientos del piquillo, 180 g de langostinos cocidos, 3 cucharadas de salsa mayonesa, rabanitos y pimienta.

Hidratar las placas de lazaña en agua caliente los minutos que te indique el fabricante de la pasta que hayas comprado. En mi caso, 20 minutos en agua fría.

Preparar el relleno en un recipiente: añadir lechuga cortada, maíz,

pimientos del piquillo a trozos y los langostinos cocidos preparados para abrir y usar.

Agregar unas cucharadas de salsa mayonesa y mezclar con el resto de ingredientes. Aderezar con un toque de pimienta al gusto.

Para montar la lazaña, colocar un poco de mayonesa en el plato, encima las placas de lazaña ya hidratadas, encima una capa de relleno, otra de pasta, más relleno, rabanito a rodajas y terminar con una capa de placas de pasta.

Decorar como más te guste. En este caso hemos puesto salsa mayonesa, lechuga picada, tomate cherry y langostinos.

Servir fría y... ¡A devorar sin arrepentimientos!



Puedes apoyar las acciones de lucha contra la pobreza de Cáritas de muchas maneras

Cáritas San José

número de cuenta: 2100.1612.64.0100748606

Horario de atención de programa de acogida martes de 10.30-13.00 h. en salones parroquiales.

Cáritas Nuestra Sra de las Nieves

número de cuenta: 2100 2616 67 0110250050.

Horario de atención martes de 18.00-20.00 h.

Cáritas Santa María

número de cuenta: ES35 0049 4985 1426 1623 4311

Horario de atención martes y jueves de 17 - 19 h. Tlf. 633 74 94 05

Farmacias de Guardia

Guardias en el núcleo de La Rinconada

Septiembre						
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30					

Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392
C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101
Virgen de Gracia, 1 955 797 875

Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Avda La Unión 3 Lc 6	955 415 454
C/ Alberto Lista, 11	954 790 726
C/ El Mocho, 29	955 793 346
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6	954 792 339
C/ Los Carteros, 122	954 790 137
C/ Los Carteros, 90	955 790 607
C/ Madrid	954 790 234
C/ Rubén Darío, 5	955 793 604
Ctra. Bética	954 790 061

Septiembre						
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30					

Edita: Ayuntamiento de La Rinconada (Sevilla) - Gabinete de Comunicación e Imagen / **Redacción y Diseño:** Natalia Macías, Antonio Borrego y José Luis Ariza **Deportes:** Antonio Borrego
Oficinas: Plaza de España, 6 / Teléfonos 955 797 000 / prensa@aytolarinconada.es / **Más información:** www.larinconada.es / **Depósito legal:** SE-1710-1988 / **Impresión:** Corporación Gráfica Penibética / 15.000 Ejemplares **Distribución:** Repartos La Vega



PROGRAMACIÓN DE OTOÑO

CENTROS CULTURALES DE LA RINCONADA 2025

Escanéame y
ve todas la
programación



ayuntamiento de
la rinconada | cultura

Diputación
Sevilla

A
Junta de Andalucía
Consejería de Cultura
y Deportes



PLATEA
PROGRAMA ESTATAL
DE ARTES ESCÉNICAS